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Focos delictuales y de ambulantes 
en zonas turísticas de Valparaíso y 
Viña tienen en vilo a la comunidad: 

"La situación es desastrosa"

El nutrido prontuario policial 
que tiene en prisión preventiva a 

abogada quillotana que fue Seremi 
de Bienes Nacionales en «Piñera 1»

Contraloría deja en evidencia graves 
irregularidades de la Municipalidad 

de Calle Larga por concepto de 
permisos de circulación

Concejal Mejías y su desmarque de 
Republicanos por show de Año Nuevo: 
"Uno tiene que priorizar el beneficio a 

Viña"

Juzgado de Garantía de Santiago mantiene la prisión preventiva para Luis 
Hermosilla

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/concejales-de-vina-en-picada-contra-electos-de-oposicion-que-evaluan
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E n estado de alerta y máxi-
ma preocupación se decla-
ran los vecinos de la plaza 
Aníbal Pinto y del paseo Di-

malow de Valparaíso; además de la 
avenida Perú, en Viña del Mar; esto, 
ante la  presencia de vendedores 
ambulantes, venta de alcohol en 
plena vía pública, tráfico de dro-
gas, peleas y asaltos  de los que 
son víctimas quienes transitan por 

esos turísticos lugares y también de 
quienes viven en las cercanías. 
Estos tres sectores son ampliamen-
te concurridos no sólo por turistas, 

sobre todo en estas fiestas de fin de 
año, ya que por ahí también tran-
sitan quienes viven, trabajan y pa-
sean por esos sectores.  

María Adela Baeza, una de las vo-
ceras del «Comité de Defensa del 
Borde Costero de Viña del Mar», 
instancia que se formó hace unos 
meses, en conversación con  Pura-
noticia.cl señaló que la Av. Perú es 
un paseo histórico junto al muelle 
Vergara y la playa Acapulco, en 8 
Norte. “La comunidad viñamarina 
ha paseado por aquí disfrutando 
del mar y la oferta de artesanía 
local ordenada y legalizada, que 
ha atraído a turistas nacionales y 
extranjeros a lo largo de su historia. 
Sin embargo, la situación actual es 
desastrosa, ya que con el aumen-
to de vendedores ambulantes se 
ha producido una desarmonía del 
entorno natural junto al mar, con 
graves consecuencias para los ve-
cinos y residentes del sector”. 
La dirigente sostuvo que la  insta-
lación de camiones de comida con 
generadores eléctricos  produce  un 
ruido ensordecedor y alienan-
te, que incide en la calidad de vida, 
salud física y psíquica de los veci-
nos, residentes y artesanos.  “Una 
situación grave es el gran au-
mento de asaltos a turistas ro-
bando sus pertenencias, joyas, 
celulares, mochilas,  por ejemplo, 

Focos delictuales y de ambulantes 
en zonas turísticas de Valparaíso y 
Viña tienen en vilo a la comunidad: "La 
situación es desastrosa"

El paseo Dimalow, en el cerro Alegre; la plaza Aníbal Pinto, en el 
plan; y la Av. Perú, en Viña del Mar, se han convertido en zonas 
dominadas por vendedores ambulantes, de expendio de alco-
hol en la vía pública, venta de drogas y asaltos. ¡El cóctel ideal 
para los delincuentes!

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/focos-delictuales-y-de-ambulantes-en-zonas-turisticas-de-valparaiso-y-vina
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/focos-delictuales-y-de-ambulantes-en-zonas-turisticas-de-valparaiso-y-vina
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hechos que quedan sin ser regis-
trados por las autoridades.  Ac-
tualmente, se instalan al anochecer 
personas a beber, gritar, entre otras 
incivilidades, con música y  parlan-
tes desde sus autos muchas horas. 
Urge la restitución de los postes de 
luz retirados a mediados de 2018 
entre 5 y 8 Norte por la vereda del 
mar”. 

REFUERZO POLICIAL
El mayor Celso García, comisario 
(S) de la Primera Comisaría de Ca-
rabineros deViña del Mar, recordó 
que “en la avenida Perú se han 
concretado dos grandes proyec-
tos para la atracción turística del 
sector y de la comuna, como son 
la exposición Secret Garden, en la 
plaza Colombia; y la Rueda de la 
Fortuna, a un costado del casino, lo 
que ha generado un aumento de los 
turistas en el sector”. 
El uniformado reconoció que  este 
tipo de actividades “generan ma-
yor posibilidad en el aumento de 
personas que quieran buscar la 
oportunidad para cometer ilíci-
tos”. Por esta razón, aseguró que 
“se mantendrán servicios preven-
tivos con personal de Carabineros 
de la Primera Comisaría de Viña del 
Mar, con apoyo también de patru-
llas de Seguridad Ciudadana”. 
El oficial comentó que durante el 
período estival, “habrá servicios 
reforzados con Carabineros de 
la Escuela de Suboficiales de 
Santiago, correspondiente al Plan 
Verano, con la finalidad de cubrir 
servicios del borde costero, entre 
ellos, la Av. Perú, ya que es un centro 
turístico importante en la región”.

SUPERMERCADO DE LA DROGA 
Hace unos días, el abogado Rodri-
go Díaz Yubero (quien además fue 
candidato a Alcalde de Valparaíso 
en las últimas elecciones), y a pro-
pósito de las incivilidades en Valpa-
raíso, acudió junto a dirigentes del 
cerro Alegre –paseo Dimalow- y de 
la plaza Aníbal Pinto, a una reunión 

con el delegado presidencial regio-
nal, Yanino Riquelme. 
En conversación con  Puranoticia.
cl, explicó que en el encuentro "ex-
pusieron la grave situación de 
Dimalow, que no dista mucho de 
lo que ocurre en ese verdadero 
supermercado de la droga que es 
la plaza Aníbal Pinto. En dicha re-
unión, se mencionaron estrategias 

que se pretenden adoptar junto a 
Carabineros y a la nueva alcaldesa 
de Valparaíso, Camila Nieto”.  
Detalló que “se habló de la impor-
tancia del principio de coordina-
ción entre los diversos organismos 
sectoriales y se hizo presente que la 
precariedad de los recursos no es 
excusa para que el Estado le tras-
pase el riesgo de su inacción a los 
ciudadanos o tolere una concul-
cación permanente de garantías 

constitucionales”. 
Tras la reunión se acordó otra cita 
en dos meses más para evaluar las 
medidas que se pretenden llevar 
a cabo: “Esperemos que con las 
nuevas autoridades se adopten 
acciones concretas que modifi-
quen el estado actual de las co-
sas y, de ese modo, evitar seguir 
judicializando asuntos que deben 

ser resueltos tanto con la colabo-
ración de los vecinos, como con 
una adecuada coordinación de las 
autoridades en el ámbito adminis-
trativo”, indicó el abogado. 
Por su parte, el delegado presi-
dencial regional, Yanino Riquelme, 
planteó que “hay toda una zona: 
cerro Alegre, subida Cumming, pa-
saje Miraflores, hay juntas de veci-
nos que trabajan.  Hemos llevado 
un plan de trabajo en materia de 

seguridad hace bastante tiem-
po. Era una zona bien conflictiva 
hace tiempo, con grandes índices 
de hechos de violencia bastante 
agudos que se han ido contro-
lando con el tiempo. Tiene que ver, 
entre otras cosas, con un trabajo en 
los planes de patrullaje de Carabi-
neros en esa zona en particular, en 
miradores, donde se observa el pa-

trullaje de parejas de Carabineros”. 
Añadió que “con la PDI, vamos a 
retomar un trabajo especial con el 
proyecto MTO que tiene que ver con 
el microtráfico cero, especialmente, 
en la plaza Aníbal Pinto.  Vamos a 
trabajar en conjunto con el Mu-
nicipio en diversos ámbitos: en 
la limpieza, en el despeje de las 
áreas, en la recuperación de los 
espacios públicos, en la recupe-
ración del alumbrado que es un 
tema muy relevante, pero sobre 
todo con Carabineros en reforzar 
patrullajes. Ya lo hemos conversa-
do con la general Patricia Vásquez 
-Jefa Zonal de Carabineros Valpa-
raíso–, de manera de poner el foco 
en algunos puntos cruciales de Val-
paraíso y uno de ellos es el sector de 
la plaza Aníbal Pinto, paseo Dima-
low, Cumming, cerro Alegre...”. 
Respecto de la ocurrencia de delitos 
en sectores que están resultando 
ser un “atractivo” para los delin-
cuentes, el Delegado Presidencial 
Regional manifestó que es impor-
tante mantener encuentros con 
los vecinos para ir recibiendo an-
tecedentes que permitan coordinar 
acciones eficientes y generar estra-
tegias nuevas. “La delincuencia se 
va moviendo y va mutando tam-
bién. Aquí, hace no mucho tiempo, 
lamentábamos homicidios, hoy 
día, por lo menos la información 
que nosotros tenemos no va en 
ese sentido, pero sí va en senti-
do de otras incivilidades y, por 
lo tanto, las tenemos que seguir 
atacando con toda la legislación 
que tenemos”.  

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/focos-delictuales-y-de-ambulantes-en-zonas-turisticas-de-valparaiso-y-vina
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/focos-delictuales-y-de-ambulantes-en-zonas-turisticas-de-valparaiso-y-vina
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M ás de 3 millones 500 
mil pesos en armas 
que son réplicas, pero 
que, a simple vista pa-

recen reales y se utilizan para la 
práctica del deporte conocido como 
airsoft, robaron delincuentes a las 
3 de la madrugada de este martes 
tras ingresar haciendo un forado 
en el techo de un establecimiento 
comercial ubicado en la calle Con-
dell de Valparaíso, a media cuadra 
de Aníbal Pinto, en el plan porteño. 
El propietario y víctima del asalto, 
Héctor Arancibia, relató a Purano-
ticia.cl que los antisociales “entra-
ron a robar estas armas que son 
réplicas y otras armas de defensa 
personal. Se llevaron catanas y 
cuchillos de lanzamiento. Primera 
vez que me pasa en años, aunque 
en el sector se han metido a ro-
bar en otras ocasiones. Aquí en la 
Quinta Región tenemos un déficit 
superior a 1.200 carabineros, por 
lo tanto es un problema que se está 
dando a nivel país. Faltan Carabi-
neros en todos lados”. 

Arancibia, que además es director 
de la Corporación Comercio Unido 
de Valparaíso, sostuvo que “sa-
bemos que la manada que ataca 

por estos sectores es mayorita-
riamente menor de edad. Carabi-
neros se los lleva detenidos y en 
el mismo día, o al día siguiente, 
ya están en la calle nuevamente. 
Donde está flaqueando el tema 
en Valparaíso son las autorida-
des. Las pasadas autoridades mu-
nicipales prácticamente no hicieron 
nada. Los autos rojos de seguridad 
no cumplían con su objetivo, por-
que el personal contratado no es-

taba capacitado para realizar esas 
funciones y nosotros esperamos 
que la actual administración tome 
cartas en el asunto”.
De igual forma, dijo que “la sema-
na pasada me robaron un letrero 
que estaba en la entrada del local. 
Estamos hablando de una pizarra 
tipo paloma, hasta eso se llevan”. 
El dirigente del comercio indicó 
que “para nosotros que somos 
comerciantes, la Delegación Pre-

Delincuentes roban más de $3,5 
millones en armas réplicas a dirigente 
del comercio en local de la calle 
Condell de Valparaíso

Tras hacer un forado en el techo del negocio cercano a plaza 
Aníbal Pinto, los sujetos ingresaron sólo para robar armas e 
implementos de defensa personal, nada de dinero.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/delincuentes-roban-mas-de-3-5-millones-en-armas-replicas-a-dirigente-del
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/delincuentes-roban-mas-de-3-5-millones-en-armas-replicas-a-dirigente-del
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sidencial Regional no ha hecho 
absolutamente nada y todo esto 
sigue en aumento. Uno tras otro, 
los locales son asaltados, en las no-
ches las tiendas son descerrajadas, 
entran a los negocios de ropa ame-
ricana reventando los candados 
y las chapas, los delincuentes se 
meten hasta a los locales siguiendo 
a la gente para robarle. Esto pasa 
todos los días”.

PLAN «CALLES SIN VIOLENCIA»
En las últimas horas, desde el Go-
bierno se anunció que, por tercera 
vez, se harán  modificaciones al 
plan «Calles sin Violencia», como 
consecuencia del aumento de he-
chos delictuales en el país y donde 
la Región de Valparaíso no está 

exenta.  
El ministro (s) del Interior, Luis Cor-
dero, indicó que “hay lugares en 
los cuales se puede intervenir 
con cierto éxito, hay lugares que 
tienen efectos endémicos inter-
namente y que requieren otro 
tipo de intervenciones. Por eso, 
es que estamos trabajando en la 
actualización del plan «Calles sin 
Violencia». 
Sobre esta iniciativa y las eventua-
les modificaciones que se introduci-
rán, Héctor Arancibia, en su calidad 
de director de la Corporación Co-
mercio Unido de Valparaíso, afirmó 
a Puranoticia.cl que “ese plan es-
tuvo considerado desde un prin-
cipio, estamos hablando de hace 
más de un año y no ha habido 

ningún cambio que pudiésemos 
percibir, nada, absolutamente 
nada. Lo que nosotros necesitamos 
es patrullaje de carabineros de a 
pie. Estamos conscientes de la fal-
ta de personal en nuestra comuna. 
¿Cómo podríamos equilibrar esa 
necesidad? Ahí, es donde radica el 
problema. Ojalá que estas patrullas 
de autos rojos que andan ahora, 
por lo menos ya los vi en una oca-
sión actuar, bajo esta administra-
ción (de la alcaldesa, Camila Nieto), 
una vez por lo menos, lo que nunca 
vi en el período anterior de Jorge 
Sharp”.  
El dirigente hizo hincapié en que 
“necesitamos ver pasar a Carabi-
neros, que se paseen, eso nos da 
una mayor sensación de seguri-

dad, no sólo para nosotros, sino 
también para la comunidad, para 
nuestra clientela”. 
Por su parte, Alejandro Álvarez, di-
rector de la Cámara de Comercio 
de Valparaíso, sostuvo respecto 
del plan «Calles sin Violencia» que 
“cada ciudad tiene su propia for-
ma, los territorios son distintos. 
Creo que Valparaíso, como ciu-
dad, esto lo tenemos que hacer 
pidiendo recursos al Gobierno, al 
Estado, pero esto tiene que ser en 
forma local  y, para eso, tiene que 
haber un factor convocante, tanto 
de la Municipalidad, de los privados 
y que podamos hacer llegar nues-
tra voz al Estado, al Gobierno y a los 
consejeros regionales”.  

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/delincuentes-roban-mas-de-3-5-millones-en-armas-replicas-a-dirigente-del
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/delincuentes-roban-mas-de-3-5-millones-en-armas-replicas-a-dirigente-del
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U na familia de turistas 
extranjeros fue víctima 
de un lanzazo en el plan 
de Valparaíso, hecho 

que fue advertido por el ex conseje-
ro regional y ex candidato a la Go-
bernación, Manuel Millones, quien 
relató la impotencia que sintió al 
ver lo ocurrido.
Fue en la  plaza Aníbal Pinto, en 
plena feria instalada a los pies del 
edificio Esmeralda, donde se come-
tió el ilícito, perpetrado por un de-
lincuente solitario que luego corrió 
a toda velocidad para perderse por 
las calles de la Ciudad Puerto.
"A comienzos de esta semana, en 
plaza Aníbal Pinto, una delega-
ción de turistas fue asaltada y el 
afectado fue un niño extranjero 
que sufrió el robo de su celular", 
relató la ex autoridad regional 
a Puranoticia.cl.

También enfatizó en "la impoten-
cia que sentí de no poder hacer 
nada por la distancia donde me 
encontraba y la rapidez del robo. 
Me partió el alma ver a dos niños 
llorar por el acto delincuencial en 
sí mismo y también por la pérdida 
del objeto".
Junto a advertir que lo primero que 
hicieron los turistas asaltados fue 
contener al niño y subirse a su au-
tomóvil para emprender su huida 
del sitio del suceso, Manuel Millo-
nes confesó que  "sentí vergüenza 
y rabia. Vergüenza por el hecho 
de que un delincuente criollo co-
metió ese robo y nada menos que 
a un niño".
"¿Cómo le explicas a esos turistas 
que ese robo no es habitual, cuan-
do sí lo es, y a diario? Además que 
los turistas, para estas lacras, son 
presa fácil al no existir vigilancia. 

También sentí impotencia por no 
haber estar estado más cerca y así 
poder colaborar en la detención del 
delincuente. No es posible que en 
estas fechas estos sectores estén 
sin presencia ni vigilancia, ya sea 
de Carabineros o municipal", pro-
siguió.

Cabe hacer presente que  el robo 
fue grabado por las cámaras de 
televigilancia instaladas en el 
sector, lo que podría servir para 
que Carabineros o la Policía de In-
vestigaciones puedan detener al 
delincuente que asaltó a esta fami-
lia extranjera.
"Así poder devolver los objetos 
robados a esta familia extranjera 
y  dar una señal de que en Chile 
queremos a los turistas y que los 
esperamos con los brazos abier-
tos, y que ese criminal que les arrui-
nó sus vacaciones terminará en la 
cárcel", añadió.
Finalmente, el ex core Manuel Millo-
nes hizo un llamado a la Delegación 
Presidencial Regional de Valparaí-
so, al coordinador de seguridad y al 
Municipio de Valparaíso, a  "refor-
zar las medidas de seguridad en 
fiestas de Navidad y Año Nuevo".

Turistas extranjeros fueron víctimas 
de lanzazo en la plaza Aníbal Pinto de 
Valparaíso: Solitario delincuente robó 
celular a un niño 

El hecho fue advertido por 
el ex core Manuel Millones, 
quien relató a Puranoticia.
cl todo lo ocurrido en medio 
de una feria instalada a los 
pies del edificio Esmeralda 
"No es posible que en estas 
fechas estos sectores 
estén sin presencia ni vigi-
lancia", dijo.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/turistas-extranjeros-fueron-victimas-de-lanzazo-en-la-plaza-anibal-pinto-de
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P or seis votos a favor, tres 
en contra y una absten-
ción, el Concejo Municipal 
de Viña del Mar decidió 

este lunes aprobar la propuesta de 
última hora de la alcaldesa Maca-
rena Ripamonti en torno al  show 
de fuegos artificiales de Año Nue-
vo, el cual el Instituto de Investiga-
ciones y Control (IDIC) del Ejército 
rechazó el viernes en los términos 
establecidos con la empresa Pi-
roespectáculos, por lo que se debió 
buscar un plan b.
Así es como se propuso acudir a 
otra de las empresas que participó 
en la licitación del espectáculo y 
que, además, se hará cargo del Año 
Nuevo en Valparaíso:  El Vaquero, 
firma colombiana que finalmente 
fue adjudicada, vía trato directo, 
para realizar el esperado espectá-
culo «Año Nuevo en el Mar 2025» 
en la Ciudad Jardín.
De esta manera, las características 

del nuevo show pirotécnico que 
tendrá Viña del Mar contempla 
una  duración de 18 minutos, con 
8.640 disparos totales y pirotec-
nia de bajo ruido. En cuanto a los 
puntos de lanzamiento, estos es-
tarán ubicados en Recreo, Caleta 
Abarca, Av. Perú, Muelle Vergara, 
playa Los Marineros y Reñaca (sec-
tor 2). El valor neto de la oferta de la 
empresa colombiana por punto de 
lanzamiento bordea los 70 millo-
nes de pesos ($69.800.000); mien-
tras que la suma de los seis  pun-
tos en el mar, impuestos incluidos, 
es de casi 419 millones de pesos 
($418.800.000).

Eso sí, a diferencia de la propuesta 
de Piroespectáculos,  la de El Va-
quero es 3 minutos más breve y 
tiene casi 10 mil bombas de fue-
gos artificiales menos. Además, 
se redujo en uno el punto de lanza-
miento, eliminando de esta manera 
el sector Punta Ossa.
Estos fueron algunos de los ar-
gumentos por los cuales los 
concejales  Antonella Peccheni-
no (Rep), Andrés Solar (Rep) y José 
Tomás Bartolucci (UDI) decidieron 
rechazar la propuesta de la admi-
nistración, dejando a Viña del Mar 
sin show de Año Nuevo.  Antonia 
Scarella  (Ind.-UDI), en tanto, deci-

dió abstenerse de la votación. Así, 
el voto del concejal  Francisco Me-
jías (Rep) asomaba como clave. Sin 
embargo, aprobó.
"Bajo la premisa de venir de un 
mundo del emprendimiento de 
Viña del Mar, tenemos sectores mi-
croeconómicos, gastronómicos y 
hoteleros, que detrás hay miles de 
familias que necesitan de un mo-
mento de buen augurio como es el 
show de Año Nuevo 2025.  Estoy 
seguro que esto también traerá 
una recaudación municipal y que 
podría contrarrestar la pérdida 
que exista por esta doble contra-
tación. Bajo esa premisa, yo estoy 
a favor de esta propuesta", dijo el 
edil del Partido Republicano.
La votación de Mejías llamó la 
atención al ser diferente de la ex-
presada por sus pares republicanos 
y de oposición, por lo que las mira-
das se centraron en él. De hecho, 
fuentes de  Puranoticia.cl  confir-

Concejal Mejías y su desmarque de 
Republicanos por show de Año Nuevo: 
"Uno tiene que priorizar el beneficio a 
Viña"

En conversación con Puranoticia.cl el edil explicó los motivos 
que tuvo para alinearse con la administración Ripamonti y 
aprobar su propuesta, diciendo que se debe priorizar a la ciu-
dad por encima de "ser parte de la oposición política y decirle 
que no a todo a la Alcaldía".

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/concejal-mejias-y-su-desmarque-de-republicanos-por-show-de-ano-nuevo-uno
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man que  algunos ediles cercanos 
a la alcaldesa Ripamonti se le 
acercaron para agradecerle su 
votación a favor de la propuesta de 
la administración y no provocar un 
nuevo descalabro que dejara a la 
ciudad sin show de Año Nuevo, tal 
como ocurrió a fines del 2022 tanto 
en Viña como en Valparaíso.
Bajo este contexto, este medio 
conversó con el concejal Francisco 
Mejías, quien analizó lo ocurrido en 
esta –por momentos– tensa sesión 
extraordinaria de Concejo: "La pro-
puesta de la administración fue 
aprobada por mi parte en el sen-
tido de que había una necesidad 
económica y de prosperidad en 
Viña del Mar", comenzó.
Luego, sostuvo que "podemos ver, 
según comentarios de la Cáma-
ra de Comercio, que son más de 
US$ 60 millones que entrarían en 
dinero directo a la comuna sola-
mente en esa noche y todo eso se 
convierte en un motor económico 
local de Viña del Mar. Entonces mi 
prioridad fue directa hacia el mun-
do del emprendimiento, al mundo 
del espectáculo, porque la gente 
también necesita un momento de 
distracción, de diversión y de dis-
frutar, y ese fue otro de los motivos 
por los cuales aprobé la propuesta 
de la Alcaldía, pero principalmente 
por el mundo del emprendimiento".
Consultado acerca de si la votación 
de este lunes marcará el camino 
que tomará como concejal, sin es-
tar necesariamente siempre ali-
neado con sus pares, expresó que 
"nosotros claramente fuimos aban-
derados por un partido político, en 
este caso el Partido Republicano, 
y me alineo totalmente a sus prin-
cipios, fundamentos, visión y mi-
sión del Partido Republicano,  pero 
cuando tenemos decisiones tan 
importantes como ahora, bueno... 
sesionamos eso o no sesionamos 
nada, o tenemos fuegos artificia-

les o no tenemos fuegos porque, 
por los plazos que había que cum-
plir, legalmente no teníamos más 
tiempo. Entonces opté por votar a 
favor".
Con respecto a lo que hará junto a 
sus pares del Partido Republicano 
de ahora en adelante, el edil sos-
tuvo que "sin dudas, cada vez que 
haya una propuesta que nos pon-
ga en un aprieto como el de aho-
ra, vamos a pensar claramente 
y colocar adelante a nuestra co-

muna y perder algunos principios 
nuestros, aunque en este caso no 
sé qué principios dejé, pero así lo 
ha dicho la prensa".
Si bien, Mejías aseguró que "hasta 
el momento no he tenido conversa-
ciones con ellos" y que una vez que 
terminó la sesión extraordinaria del 
Concejo Municipal, bajó del edificio 
consistorial, tomó su automóvil y se 
fue a su casa; lo cierto es que Pura-
noticia.cl  tomó conocimiento que 
su voto a favor de la propuesta fue 

desdramatizado al menos desde 
la concejala Antonella Pecchenino, 
quien le habría hecho ver que su de-
cisión estuvo bien.
"Siempre uno tiene que priori-
zar el beneficio hacia la comuna, 
hacia los viñamarinos y también 
hacia los turistas que llegan, que 
son más de 1 millón de personas, 
una población flotante impor-
tante, más que ser parte de la 
oposición política y decirle que no 
a todo a la Alcaldía", continuó el 
concejal Francisco Mejías.
También destacó que, si bien, era 
sumamente importante que se rea-
lizara este show pirotécnico de Año 
Nuevo, el edil dejó en claro que "el 
trato directo estipulado tendrá 
que ser investigado para poder 
obtener las responsabilidades 
administrativas  y, para ello, el 
Concejo  Municipal  de Viña del Mar 
creará una comisión, que tendrá 
por finalidad investigar y recabar 
datos para poder llegar hasta las 
últimas consecuencias con todas 
las actuaciones administrativas fa-
llidas y buscar al responsable". 
Finalmente, acerca de las expecta-
tivas que tiene para el espectáculo 
de fuegos artificiales de la próxima 
semana, concluyó diciendo que es-
pera que "sea un show importan-
te, un show de fuegos de artificio 
que va a deslumbrar a todo Viña 
del Mar y que yo espero que toda 
la gente tome las precauciones 
posibles, no conducir si beben y 
vamos a estar dispuestos a lo que 
sea necesario desde el Municipio. 
Además, vamos a oficiar para que 
puedan duplicar el apoyo de Segu-
ridad Pública".

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/concejal-mejias-y-su-desmarque-de-republicanos-por-show-de-ano-nuevo-uno
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/concejal-mejias-y-su-desmarque-de-republicanos-por-show-de-ano-nuevo-uno
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A horas de la Navidad del 
año 2022, un gigantesco 
incendio se inició en zo-
nas de densa vegetación 

del Santuario de la Naturaleza Pal-
mar El Salto, en las cercanías de la 
Villa Nueva Esperanza, para luego 
ingresar a la parte urbana de Viña 
del Mar,  terminando con la vida 
de dos personas y arrasando con 
más de 400 viviendas. 
A dos años de aquel hecho que in-
cluso estuvo a metros de alcanzar 
la Quinta Vergara, el Ministerio 
de Vivienda y Urbanismo (Minvu) 
hizo un balance respecto al apoyo 
que continúan entregando a las 

familias damnificadas de los secto-
res Forestal Sur, Tranque Forestal 
Sur, Lomas Vista al Mar, Nueva Es-
peranza, Parcela 15.1 e Irene Frei.
Actualmente,  208 personas  son 
beneficiarias de una solución 
por parte del  Estado, de las cua-
les 141 ya tienen sus proyectos ter-
minados, están en ejecución o sus 
expedientes están siendo tramita-
dos en la Dirección de Obras Muni-

cipales (DOM).
El resto de los 67 beneficiarios se 
encuentra en preparación, ya sea 
de adquisición de vivienda nueva 
o usada (40) o con construcción en 
sitio propio (27), con un diseño pre-
aprobado con las familias para una 
solución habitacional definitiva.
Durante 2023 -primer año de eje-
cución del plan de reconstrucción-, 
las actividades se centraron en de-

terminar el universo de perso-
nas afectadas, los damnificados 
hábiles para otorgamiento de 
subsidios, el saneamiento de po-
sesiones legales de terreno por 
medio del Ministerio de Bienes 
Nacionales y la determinación 
del tipo de daño: leve, moderado, 
mayor y no reparable. Además, se 
realizó la entrega de gift cards que 
les permitió comprar materiales 
para la reconstrucción de sus casas.
En tanto, durante 2024, las labores 
se focalizaron en la ejecución de vi-
viendas y adquisición de viviendas 
nueva o construida, lo que permitió 
que  25 afectados pudieran repa-
rar sus viviendas, 93 expedien-
tes de proyectos ingresaran a la 
DOM de Viña del Mar, se entre-
garan 21 viviendas (14 viviendas 
industrializadas modelo E2E y 7 
viviendas de diseño individual), 
12 viviendas estén en ejecución 
y 10 estén próximas a iniciar su 
construcción en enero.
Adicionalmente,  se encuentra pu-
blicada la licitación que tiene pro-
gramado el inicio de 12 viviendas 
tipo para marzo, seis beneficiarios 
ya han adquirido una vivienda y 17 
beneficiarios están en proceso de 
ejecución de compra bajo la mo-
dalidad de Adquisición de Vivienda 
Construida (AVC).
En paralelo a lo anterior, como me-
dida paliativa, en la actualidad se 
otorgan  beneficios de albergue 
y/o arriendo transitorio a 83 fa-
milias.

Dos años del incendio que destruyó 
400 casas y dejó 2 muertos en Viña: 
Cómo avanza la reconstrucción de los 
sectores afectados

Desde el Ministerio de Vivienda y Urbanismo destacaron que 
la zona consumida por las llamas ya cuenta con nueva plaza, 
escala, mirador, pavimentaciones y alumbrado público.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/dos-anos-del-incendio-que-destruyo-400-casas-y-dejo-2-muertos-en-vina-como
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/dos-anos-del-incendio-que-destruyo-400-casas-y-dejo-2-muertos-en-vina-como
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OBRAS URBANAS
Sin embargo, no sólo en materia 
habitacional se ha centrado el tra-
bajo de la cartera. Hay una serie 
de  obras urbanas  que se ejecuta-
ron, así como otras que están en 
pleno desarrollo, en Forestal y en 
Nueva Aurora.
En este caso, hay  proyectos de 
espacios públicos  desarrollados 
a través del Programa de Recupe-
ración de Barrios, como además 
proyectos abordados por la  Ofici-
na de Proyectos Transversales,  en 
coordinación con la Municipalidad 
de Viña del Mar. 
Entre las obras a destacar están 
la  escala Esperanza  (terminada), 
que gracias a una inversión de 
$285 millones consolidó una vía 
peatonal que conecta calle Val-
divia con un sistema de escaleras 
superiores existente; el  mirador 
El Chagual  (52% de avance) en el 
pasaje Los Almendros, que contem-
pla sombreadero con máquinas 
de ejercicios, mobiliario urbano, 
máquinas de ejercicio, iluminación 
ornamental y barandas peatona-
les y cuya inversión fue de $252 
millones; y la  plaza El Boldo  (ter-
minada), que tuvo un costo de $174 
millones y que incluyó graderías 
de hormigón armado, terrazas, 
sombreadero, mobiliario urbano, 
juegos infantiles, iluminación orna-
mental y paisajismo.

NUEVOS PAVIMENTOS
Por un monto de 3.701 millones de 
pesos, se ejecuta la  construcción 
de pavimentos y obras de aguas 
lluvias, obras domiciliarias y 
obras complementarias en la eta-
pa 1 del campamento Parcela 15.1. El 
avance en este caso es del 93%.

Además, en materia de alumbrado 
público  y para  favorecer  la seguri-
dad de calles y pasajes, se instala-
ron  183 luminarias LED, logrando 
un ahorro energético considerable 
en comparación al equipamiento 
antiguo, gracias a una inversión de 
184 millones de pesos. 
Acerca del estado de las vialida-
des, se ejecutaron obras a un costo 
de 538 millones de pesos. Los tra-
bajos  enteran un 10% de avance y 
consideran la realización de  3.828 
metros cuadrados de bacheos en 
calzada, 1.688 metros cuadrados 
de acera y la reposición de 2.282 
metros lineales de  soleras. Tam-
bién está  planificada  la incorpora-
ción de señalética vertical, demar-

cación de pavimentos, instalación 
de barandas peatonales tipo Cona-
set y barandas vehiculares. Se con-
sideran las calles Viña del Mar, Las 
Siete Hermanas, Villarrica, Iquique, 
Maipú, La Serena, Ancud, Osorno, 
Las Vegas, Los Copihues, Arica, An-
tofagasta, Italia e Irene Frei.

CENTRO COMUNITARIO
En tanto, en coordinación con la 
Secpla de la Municipalidad de Viña 
del Mar, el Ministerio de Vivienda y 
Urbanismo trabaja en la construc-
ción de un Centro Comunitario de 
Cuidados y Protección de Forestal 
Alto, el cual estará ubicado en calle 
Los Pinos 403, en un sitio eriazo.
Ya se encuentra aprobado el módu-

lo técnico y resta que ahora se rea-
lice su evaluación de costo. El pro-
yecto tiene un total de 238 metros 
cuadrados construidos, áreas 
verdes, pavimentos para estacio-
namientos vehiculares y espacios 
de circulaciones peatonales exte-
riores. 
Considera cuatro espacios multi-
funcionales: una sala de cuidados, 
una sala multiuso, una sala de 
actividades productivas y un pa-
tio exterior. Además, cuenta con 
zonas de servicio y administración 
en su interior como cocina, baños 
inclusivos, closets, oficina, sala de 
reuniones, bodega y circulaciones.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/dos-anos-del-incendio-que-destruyo-400-casas-y-dejo-2-muertos-en-vina-como
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U n nutrido prontuario po-
licial ha acumulado du-
rante el presente año la 
ex Seremi de Bienes Na-

cionales de la Región Metropolita-
na durante el primer Gobierno del 
ex Presidente Piñera,  Romina Ale-
jandra Zuloaga Fernández, quien 
además trabajó en su momento 
como asesora de las municipalida-
des de Quillota y La Calera.
La abogada de profesión, que ade-
más suma experiencia laboral en el 
Poder Judicial, siendo incluso jueza 
suplente en el Juzgado de Letras del 
Trabajo de Copiapó, actualmente se 
encuentra cumpliendo la  medida 
cautelar de prisión preventiva por 
una serie de hechos delictuales que 
la tendrían a ella como protagonis-
ta principal.
El primero de los hechos por los que 
se le investigó dice relación con el 
delito de incendio en lugar destina-
do a la habitación. Según consta en 
una querella en su contra –consig-
nada por El Observador– el 30 de 
enero de 2024, a eso de las 19:00 
horas, la mujer de 45 años llegó al 
frontis de una casa en Hierro Vie-
jo, Petorca,  prendió fuego a una 
almohada y la lanzó al domicilio, 
generando la destrucción del in-
mueble.
En dicha casa vivía justamente la 
imputada con su pareja, con quien 
habría sostenido una dura dis-
cusión, la que generó que luego 

llegara a quemarla. La abogada 
quillotana fue detenida ese mis-
mo día por funcionarios de Cara-
bineros.  Tras ser formalizada, el 
Juzgado de Garantía de Petorca 
dejó a Zuloaga en prisión preven-
tiva, medida cautelar que a fines de 
agosto fue modificada por arresto 
domiciliario nocturno.
Si bien, ya se encontraba en li-
bertad durante el día, no pasaron 
tres semanas cuando volvió a ser 
apuntada por otro delito, esta 
vez por  amenazas en contra de 
su madre. Esta situación habría 
ocurrido la madrugada del 16 de 
septiembre y Carabineros la volvió 
a tomar detenida en la casa que 
ambas compartían en la población 
Rebolar de Quillota.
Según consigna  El Observador, la 
noche del 15 de septiembre la mujer 
de 76 años le pide a su hija que se 

fuera de la casa; esto, tras protago-
nizar una discusión –que se suma 
a un largo historial de peleas, con 
denuncias de violencia intrafami-
liar incluidas–.  Y aunque Zuloaga 
se fue, volvió a las horas en es-
tado de ebriedad, donde le quitó 
algunas pertenencias a su madre, 
a quien después amenazó con 
dejarla encerrada. Pero la adulta 
mayor escapó y logró pedir ayuda 
a sus vecinos, que llamaron a Cara-
bineros.
Tras este nuevo delito, la ex Seremi 
de Bienes Nacionales entre 2012 
y 2014 volvió a quedar sujeta a la 
medida cautelar de prisión pre-
ventiva, siendo ingresada al Centro 
de Detención Preventiva (CDP) de 
Quillota. Esto, tras ser nuevamente 
formalizada, esta vez por el delito 
de amenazas simples. La decisión 
de dejarla tras las rejas fue confir-
mada posteriormente por la Corte 
de Apelaciones de Valparaíso.
Mientras la prestigiosa abogada 
se mantiene en prisión preventiva 
en la cárcel quillotana, se tomó co-
nocimiento de otro hecho delictual 
que habría protagonizado durante 
septiembre, días antes de las pre-
suntas amenazas contra su madre. 
Esta vez, en una feria artesanal que 
se instaló en la plaza de Armas de 
Quillota, donde –sin motivo apa-
rente–  la mujer habría comenza-
do a destruir algunos puestos.
De esta manera, Zuloaga fue nue-

vamente formalizada, esta vez por 
el delito de daños simples. El fiscal 
jefe de Quillota, César Astudillo, 
relató en dicha audiencia que la 
mujer "procede a romper los me-
sones que servían de base a las 
distintas artesanías que se exhi-
bían, botándolas al piso, provo-
cando daños, además de romper 
las estructuras de los puestos, ge-
nerando conmoción al interior de 
dicha plaza, lo que derivó en la pre-
sencia de personal de Carabineros, 
quienes llegan al lugar y proceden 
a la detención de la imputada en 
los momentos en que finalizaba de 
realizar estos daños".
Cabe hacer presente que Romi-
na Alejandra Zuloaga Fernández 
se desempeñó como  Seremi de 
Bienes Nacionales  entre 2012 y 
2014, bajo el primer Gobierno del 
ex Presidente Sebastián Piñera. 
Previamente fue asesora de gabi-
nete del  Ministerio de Bienes Na-
cionales  entre 2010 y 2011. Antes, 
realizó asesorías en la Dirección de 
Desarrollo Comunitario (Dideco) de 
la  Municipalidad de Quillota, du-
rante la administración de Luis Me-
lla; labor similar a la que realizó con 
anterioridad en el Municipio de La 
Calera en la gestión del ex alcalde 
Eduardo Martínez. El 2017 fue jueza 
suplente en el  Juzgado de Letras 
del Trabajo de Copiapó  y luego 
en Santiago.

El nutrido prontuario policial que 
tiene en prisión preventiva a abogada 
quillotana que fue Seremi de Bienes 
Nacionales en «Piñera 1»

Romina Zuloaga 
Fernández, de 45 años, 
ha sido formalizada por 
incendiar la vivienda de su 
ex pareja en Petorca, por 
amenazar a su madre en 
su casa en Quillota y por 
causar una serie de daños 
en una feria artesanal 
instalada en la plaza de 
Armas de su ciudad natal.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/el-nutrido-prontuario-policial-que-tiene-en-prision-preventiva-a-abogada
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U na serie de irregularida-
des detectó la Contralo-
ría Regional de Valparaí-
so luego de llevar a cabo 

una auditoría y examen de cuentas 
a los ingresos percibidos por la Mu-
nicipalidad de Calle Larga  por 
concepto de permisos de circula-
ción entre el 1 de enero y el 31 de 
diciembre de 2022, bajo la primera 
administración de Dina González.
De igual manera, se efectuó una re-
visión de los pagos realizados por el 
Municipio de esta comuna ubicada 
en la provincia de Los Andes, al in-

terior de la Región de Valparaíso, 
a proveedores contratados con el 
objeto de emitir permisos de cir-
culación para el periodo compren-
dido entre el 1 de enero de 2020 al 
31 de diciembre de 2023, es decir 
incluyendo los últimos meses de 
Nelson Venegas (hoy Diputado) en 
la Alcaldía.
La auditoría se planificó tomando 
en cuenta los  riesgos identifica-
dos en la casa edilicia, los cuales 
dicen relación, por una parte, con el 
aumento de ingresos por la emisión 
de permisos de circulación en Calle 

Larga y, por otra, la suscripción de 
convenios con empresas automo-
toras y la contratación de servicios 
anexos para el otorgamiento y re-
caudación de ingresos por concep-
to de permisos de circulación.

Entre los objetivos de la fiscali-
zación estaba el verificar que el 
otorgamiento de los permisos de 
circulación de vehículos  se haya 
ajustado a la normativa vigente; 
comprobar que los convenios sus-

Contraloría deja en evidencia graves 
irregularidades de la Municipalidad de 
Calle Larga por concepto de permisos 
de circulación

Empresas con acceso directo a firma electrónica de la 
tesorera municipal, contratación de personas que resultaron 
ser socios mayoritarios de empresas posteriormente 
vinculadas al Municipio, tratos directos sin fundamentos, y 
varias otras anomalías detectó la entidad fiscalizadora de los 
órganos del Estado en el organismo comunal.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/contraloria-deja-en-evidencia-graves-irregularidades-de-la-municipalidad-de
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critos por la Municipalidad de Calle 
Larga para gestionar el cobro de los 
permisos de circulación  se hayan 
ajustado al principio de legali-
dad; y constatar que los ingresos 
percibidos por este se hayan regis-
trado, calculado y contabilizado, 
según la normativa que regula la 
materia.
Uno de los aspectos que resulta 
clave para entender el origen del 
conflicto es que el Municipio de 
Calle Larga contrató a los provee-
dores Asesorías e Inversiones Don 
Gaspar Ltda. y Go Solutions Chile 
Ltda.  para efectuar la emisión de 
permisos de circulación durante el 
periodo señalado previamente, lo 
cual se revisó en su totalidad. Este 
es el detalle del «Informe final N° 
35 / 2024», al cual accedió  Pura-
noticia.cl.

CONTRATÓ A SOCIOS
MAYORITARIOS
Entre los resultados del trabajo 
fiscalizador de la Contraloría, se 
comprobó que la  empresa Go So-
lutions Chile tenía acceso directo a 
la firma electrónica avanzada de la 
Tesorera Municipal para suscribir el 
pago de los boletines de permiso de 
circulación. Esto significó una ex-
ternalización o traspaso a un par-
ticular del otorgamiento y renova-
ción de los permisos de circulación, 
situación que resulta improcedente.
Cabe recordar que  tal labor es 
propia de la función pública mu-
nicipal, por lo que debe ser desa-
rrollada única y exclusivamente 
por funcionarios de los municipios. 
Por ello, se le instruyó a la entidad 
edilicia que adopte las medidas 
de control necesarias para que los 
próximos permisos de circulación 
sean suscritos por un funcionario 
municipal, lo cual será acreditado a 
través del Sistema de Seguimiento 
y Apoyo.
Luego, se advirtió que previo a la 
contratación de las empresas Ase-
sorías e Inversiones Don Gaspar 
Ltda., y Go Solutions Chile Ltda. 
por parte del Municipio, la entidad 
contrató a Denise Sánchez Durán 
y Ayax Rebolledo Araya,  socios 
mayoritarios de las firmas que 
mantuvieron una larga relación 
comercial con la casa edilicia. 

Según Contraloría, esto no resul-
ta procedente, pues "atenta con el 
principio de libre concurrencia de 
los oferentes que debe imperar en 
los contratos administrativos".
También se constató que la men-
cionada Denise Sánchez Durán 
efectuó durante el año 2022, el re-
tiro de 2 mil sellos verdes en la 
Casa de Moneda, con autorización 
del encargado de permisos de cir-
culación de la época. No obstante, 
en ese momento la mujer ya no 
cumplía labores en el Municipio de 
Calle Larga, por lo que se les ordenó 
ajustar su actuar a lo dispuesto en 
el Reglamento de Funciones de la 
Municipalidad.
La indagatoria permitió comprobar 
que desde enero de 2023, el Muni-
cipio de la alcaldesa Dina Gonzá-
lez comenzó a pagar a la empresa 
Asesorías e Inversiones Don Gas-
par Ltda. un monto mensual de 
$29.500.000, sin que existan res-
paldos que acrediten el cambio en 
la modalidad de pago establecida 
en el convenio, que era solo de $4,4 
millones, además de un porcentaje 
del 5% de los ingresos que se logren 
mantener.
De igual forma, el Municipio de Ca-
lle Larga pagó $3.698.952 a Deni-
se Sánchez Durán por los servicios 
honorarios de diciembre de 2020, 
sin que se hayan acreditado las la-
bores convenidas en el informe de 
actividades presentado por la pro-
pia involucrada.

MÁS ANOMALÍAS
El estudio de Contraloría también 
permitió detectar que las funciones 
contratadas con la empresa Ase-
sorías e Inversiones Don Gaspar 
Ltda., relacionadas con “estudiar, 
calcular, proponer y regular la per-
cepción de cualquier tipo de ingre-
sos municipales”, no son una mera 
acción de apoyo a la gestión, sino 
que dicen relación con el ejercicio 
de una función de tipo adminis-
trativa, que afecta el ejercicio de 
competencias que fueron entrega-
das por el legislador a la Dirección 
de Administración y Finanzas.
En cuanto a la contratación por 
la vía del  trato directo  con la em-
presa Asesorías e Inversiones Don 
Gaspar Ltda., se comprobó que  no 

estaba suficientemente fundada. 
También se verificó que dicha pres-
tación de servicios superó el límite 
de las 1.000 UTM.
Además, una cláusula del convenio 
con Asesorías e Inversiones Don 
Gaspar Ltda. estableció una dura-
ción de los servicios de 3 meses, sin 
embargo, se detectó un contrato 
que menciona una duración de 6 
meses, además de verificarse que 
la Municipalidad de Calle Larga 
pagó más de 131 millones de pesos 
($131.367.919) a dicha firma por 5 
meses, superando la duración de 
los 3 meses convenida.
Los programas informáticos pro-
porcionados por Asesorías e Inver-
siones Don Gaspar Ltda., los cuales 
serían de alta utilidad para la Uni-
dad de Tránsito y Transporte Públi-
co, denominados «Reportes_BCL» 
Y «PDF a_Texto»,  contenían erro-
res de cálculo, por lo que la ad-
ministración de la alcaldesa Dina 
González dejó de utilizarlos.

OTRO TRATO DIRECTO NO
ACREDITADO
Contraloría comprobó que la con-
tratación con la empresa Go So-
lutions Chile Ltda., mediante trato 
directo, no fue acreditada a través 
de una demostración efectiva y 
documentada de los motivos que 
justifican su procedencia. Ade-
más, dicha adquisición no fue apro-
bada por el Concejo Municipal de 
Calle Larga.
En relación a la misma empresa, 
también se constató que la entidad 
comunal le  pagó prestaciones de 
servicios por enero y febrero de 
2022, por $7.140.000, cuando la 
duración del convenio era hasta el 
31 de diciembre del año 2021. 
En ese mismo sentido,  se advir-
tió que la contratación directa 
con Go Solutions Chile Ltda., por 
$55.530.000, por servicios espe-
cializados inferiores a 1.000 UTM, 
los pagos superaron dicho monto. 
Además, se verificó que la dura-
ción de la contratación alcanzó los 
11 meses, cuando el periodo era de 
10 meses. Tampoco se suscribió un 
contrato de prestación de servicios, 
según lo indicado en los términos 
de referencia.
De igual manera, Contraloría veri-

ficó que los informes mensuales 
preparados por la empresa Go 
Solutions Chile, adjuntos a los de-
cretos de pago, no señalan la can-
tidad de vehículos que obtuvieron 
el permiso de circulación, según lo 
establece los términos de referen-
cia. Por ello, se ordenó al Municipio 
que exija a los proveedores el cum-
plimiento de las condiciones dis-
puestas para su contratación.

OTRAS EMPRESAS
INVOLUCRADAS
En otras irregularidades detecta-
das en la auditoría de la Contralo-
ría, se advirtió que el Municipio de 
Calle Larga no cauteló en los conve-
nios de colaboración suscritos con 
las empresas  ICAR S.A. Americar 
y Legaltec  respecto a acreditar la 
aquiescencia del contribuyente de 
obtener su permiso de circulación 
en dicho órgano comunal, por lo 
que se le ordenó tener presente lo 
dispuesto en la jurisprudencia.
Se comprobó además que la casa 
edilicia suscribió un convenio de 
colaboración con la empresa Legal-
tec, la cual no posee giro de venta 
de vehículos, acorde con lo verifi-
cado en la página web del Servicio 
de Impuestos Internos (SII). Por ello, 
se les ordenó realizar un sumario 
y adoptar las medidas de control 
pertinentes para verificar estas si-
tuaciones.
La auditoría detectó que dos cláu-
sulas de los convenios de colabo-
ración con ICAR S.A. y Legaltec 
establecieron un sistema de pago 
donde debían depositar de forma 
anticipada en la cuenta corriente 
del Municipio, de cuyos montos se 
descontarían los permisos de cir-
culación nuevos que las empresas 
vayan solicitando. Además, se 
determinó que el convenio con la 
automotora Cordillera S.A., estipu-
ló que la empresa podrá depositar 
periódicamente las cantidades de 
dinero que estime suficientes para 
enterar el pago de los permisos de 
circulación, modalidades que no 
establecen la percepción inmedia-
ta de los recursos en razón de los 
permisos emitidos, afectando la 
información del sistema contable 
y el principio de devengado de los 
ingresos.
El Municipio tampoco exigió a ICAR 
S.A., Legaltec y Cordillera S.A, la 
entrega de los  informes mensua-
les que indicaban los saldos que 
mantenían  en la respectiva cuen-
ta corriente municipal, además se 
identificaron deudas por dichos 
convenios ante la falta de control 
por parte del Municipio al no emitir 
dichos informes.
Atendido todos estos puntos ex-
puestos, además de las medidas 
que en cada caso la Contraloría 
ordena realizar,  la Municipalidad 
de Calle Larga deberá instruir 
un proceso disciplinario para de-
terminar las eventuales respon-
sabilidades administrativas de 
los involucrados en tales hechos, 
cuyo acto administrativo deberá 
ser remitido a la Unidad de Segui-
miento de Fiscalía de la Contraloría 
General.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/contraloria-deja-en-evidencia-graves-irregularidades-de-la-municipalidad-de
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E l Juzgado de Garantía de 
San Felipe declaró este 
martes 24 de diciembre 
el abandono de la quere-

lla presentada en contra de la al-
caldesa de esa comuna, Carmen 
Castillo Taucher, por el delito de 
injurias graves con publicidad.
Según constaba en la acción judi-
cial presentada contra la jefa co-
munal, el ilícito se habría cometido 
en junio de este año, a través de las 
redes sociales.
En la audiencia, el magistrado 
Leopoldo Soto decretó además 
el sobreseimiento definitivo de 
la ex Ministra de Salud –luego 

de ejecutoriada la sentencia– tras 
acatar lo dispuesto en el Código 
Procesal Penal.
De igual forma, se consideró que 
“el abandono del procedimiento 
por más de 30 días, la inasistencia 
del querellante a la audiencia del 
juicio, así como su inactividad en el 
procedimiento por más de 30 días, 
entendiendo por tal la falta de rea-
lización de diligencias útiles para 
dar curso al proceso, producirán el 
abandono de la acción privada, 
en tal caso el tribunal deberá dar 
oficio o a petición de parte decre-
tar el sobreseimiento definitivo”.
“Bien, dicho que  se cumple con 
creces dicha norma del artículo 
402 del Código Procesal Penal, 
y esta confiere oficiosamente al 
tribunal la facultad de decretar el 
sobreseimiento definitivo, no es 
necesaria la asistencia de la quere-
llada a la presente audiencia para 
hacer tal declaración y se declara 
el abandono de la acción privada 
y, además, (…) una vez que se en-
cuentre ejecutoriada la presente 
sentencia, se procederá a decretar 
el sobreseimiento definitivo, con 
costas”, resolvió el juez.

Causa por injurias contra la Alcaldesa 
de San Felipe fue declarada 
"abandonada" y decretaron su 
sobreseimiento definitivo

Proceso se inició luego de pre-
sentada una querella contra 
Carmen Castillo por el delito 
de injurias, las cuales habría 
proferido a través de las redes 
sociales en junio de 2024.

U n individuo de 38 años 
fue detenido por detec-
tives de la Brigada de 
Homicidios de la PDI Val-

paraíso por su presunta responsa-
bilidad como  autor del homicidio 
con arma cortante de un hombre 
de 43 años, quien fue herido de 
gravedad en el cerro Toro.
La víctima terminó falleciendo este 
lunes 23 de diciembre en el Hospi-
tal Carlos Van Buren de Valparaíso 
producto de la gravedad de sus le-
siones.  
El subprefecto Flavio Espinoza, jefe 
de esta unidad especializada de la 
Policía de Investigaciones, señaló 
que “los detectives, médicos cri-
minalistas y peritos concurren en 
horas de la madrugada hasta dicho 
centro asistencial, donde efectúan 

el examen del cuerpo, observando 
una herida en la región precor-
dial, la que le causa la muerte".
Seguidamente, explicó que una vez 
establecido el principio de ejecu-
ción, que corresponde a una de las 
calles del cerro Toro de Valparaí-
so, los oficiales concurren a dicho 
lugar para  levantar evidencia, 
cámaras de seguridad y empa-
dronamiento de algunos testigos, 

estableciendo la dinámica del bru-
tal homicidio.
En ese sentido, el subprefecto Espi-
noza expuso que "la víctima se en-
cuentra con el imputado afuera 
de su domicilio, sosteniendo una 
riña, en la cual el imputado extrae 
un arma cortante, con la cual le 
propina la herida antes descrita”.
El trabajo investigativo y de análisis 
criminal, coordinado con el Minis-

terio Público, permitió gestionar la 
respectiva orden de aprehensión y 
detener al autor de este ilícito.
En cuanto a este sujeto, se informó 
que  corresponde a un ciudadano 
chileno, con antecedentes policia-
les por diversos delitos, quien fue 
puesto a disposición del Juzgado 
de Garantía porteño para efectuar 
el control de detención correspon-
diente.

Detienen al presunto autor de brutal homicidio registrado en el 
cerro Toro de Valparaíso

Víctima se encuentra con su victimario afuera 
de su domicilio y sostienen una riña, momento 
en que el imputado extrae un arma cortante, 
con la cual lo hiere gravemente, perdiendo la 
vida posteriormente en el Hospital Carlos van 
Buren de la Ciudad Puerto.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/causa-por-injurias-contra-la-alcaldesa-de-san-felipe-fue-declarada
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/detienen-al-presunto-autor-de-brutal-homicidio-registrado-en-el-cerro-toro
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Detectives de la Brigada Inves-
tigadora de Delitos Económicos 
(Bridec) de la PDI San Antonio, 
en coordinación con el Ministerio 
Público, detuvieron a una mu-
jer de nacionalidad extranjera, 
quien  mantenía a la venta gran 
cantidad de zapatillas falsifi-
cadas en el borde costero de esta 
comuna porteña.  
El jefe (s) de esta unidad, comi-
sario Rodolfo Padilla, dio cuenta 
que “se recibieron dos denuncias 
por Infracción a la Ley de Propie-
dad Industrial realizada por re-
presentantes legales en Chile de 
las marcas Adidas y Nike".
"Lo anterior, en relación a la venta 
de zapatillas falsificadas alusi-
vas a las marcas que represen-
tan, que son comercializadas en la 
vía pública, específicamente en el 
Paseo Bellamar”, agregó el oficial 

de la Policía de Investigaciones.
Cabe señalar que el trabajo in-
vestigativo permitió a la PDI es-
tablecer los hechos denunciados, 
logrando  incautar 53 pares de 
zapatillas de la marca Adidas 

y 309 pares de zapatillas de la 
marca Nike, con un valor comer-
cial total de $18 millones.
Además, se coordinó efectuar las 
pericias correspondientes a las 
especies.  

Cabe hacer presente que la mujer 
detenida por este delito fue de-
jada en libertad, previo apercibi-
miento del Artículo 26 del Código 
Procesal Penal.

Dos delincuentes fueron detenidos 
por su presunta participación en un 
delito de robo con violencia regis-
trado este lunes en la comuna de 
Limache.

Funcionarios de Carabineros de 
la 6ª Comisaría de Villa Alemana 
llevaron a cabo el operativo, tras 
tomar conocimiento de un  robo a 
un taxista.

En específico, la denuncia apunta a 
que los individuos, utilizando armas 
aparentemente de fuego,  aborda-
ron al conductor para sustraerle 
su taxi colectivo.

El automóvil fue rastreado median-
te su GPS, por lo que logró ser ubi-
cado. 
Además, se dio con el paradero de 
los dos antisociales, quienes fueron 
detenidos por el delito de robo con 
violencia. También se recuperó el 
taxi.
Durante el procedimiento se incau-
taron  una pistola a fogueo, dos 
armas cortopunzantes y un des-
tornillador, entre otras especies.
Cabe hacer presente que los dos 
delincuentes detenidos mantienen 
antecedentes penales y pasarán a 
control de detención.
Carabineros informó que los impu-
tados  estarían vinculados tam-
bién al robo de otro automóvil, 
hecho ocurrido este lunes en la 
tarde.

Mujer que vendía zapatillas falsificadas en San 
Antonio fue detenida tras ser denunciada por dos 
firmas internacionales

Capturan a peligroso dúo que robó auto a taxista en Limache: 
investigan participación en otro delito similar cometido horas 
antes

Detectives de la Brigada 
Investigadora de Delitos 
Económicos detuvieron a la 
mujer que comercializaba 
estos productos en el 
borde costero de la comuna 
porteña.

Funcionarios de Carabineros 
de la 6ª Comisaría de Villa 
Alemana llevaron a cabo 
el operativo, tras tomar 
conocimiento de un robo a 
un taxista.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/mujer-que-vendia-zapatillas-falsificadas-en-san-antonio-fue-detenida-tras
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/capturan-a-peligroso-duo-que-robo-auto-a-taxista-en-limache-investigan
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L os años parecieran que 
cada vez más pasan volan-
do, cada día es más rápido 
que el anterior, las noches 

muchas veces se acortan pensando 
cómo afrontaremos el día de ma-
ñana y así sucesivamente... y nue-
vamente estamos a finales de año.
Ya casi es Navidad y en pocos días 
más enfrentaremos un nuevo año 
lleno de desafíos, metas, penas 
y alegrías. Quizás es bueno ha-
cer una pausa muchas veces para 
mirarnos y vernos, simplemente 
aquello. 
Admirar el amor fraternal de un 
abuelo o abuela, el cariño de nues-
tras mascota, para muchos el más 
fiel acompañante de sus vidas. Es-
cuchar reír a sus hijos o hijas, mirar 
a sus padres y madres, darle las 
gracias porque esta noche podrán 
abrazarlos.
Recordar a quienes fueron par-
te importante de nuestras vidas, 
mirar aquel video o foto en don-
de recordamos, al cerrar los ojos, 
cómo hace años atrás una Noche-
buena como esta pudimos disfru-
tar juntos.
En el fondo apreciar lo sencillo de la 
vida, lo que en el fondo nos da vida. 
Por eso quienes creemos firme-
mente en Dios recordamos cómo 
una noche en Belén un pequeño 
niño nació en un pesebre.
Qué más sencillo que aquello. 
Aquel niño se llamó Jesús y no es 
más que el símbolo de la esperan-
za y la entrega de amor inque-
brantable para el mundo. Si nues-
tras vidas estuvieran más llenas de 
amor, el día sería quizás más largo 
y las noches más placenteras. Si tu-

viéramos a Dios como el principal 
motor de una sociedad quizás no 
veríamos las atrocidades que día a 
día inundan las noticias de todo el 
mundo.
La vida nos entrega un regalo esta 
Nochebuena. Sentarnos, mirar-
nos, querernos, perdonar y, por 
sobre todo, mirar la vida con la es-
peranza de que mañana será mejor.

Que la unidad hace la fuerza, que 
cuando una familia permanece 
unida es el principal motor de 
amor de quienes creemos firme-
mente en el sentido de la Navi-
dad. Si llevamos eso a una ciudad 
o a un país nuestra sociedad será 
mejor. Seremos capaces no sólo de 
mirarnos nosotros mismos sino que 
también de observar al que está al 
frente, al prójimo y tender los lazos 
que se requieren para que podamos 
avanzar.
Si bien no da lo mismo si nos go-
bierna la izquierda o la derecha, 
tampoco da lo mismo si un país 
tiene o no amor. Si sabemos per-
donar, sin olvidar los errores para 
no cometerlos nuevamente, si so-

mos capaces de proyectar esta 
misma Nochebuena y el núcleo de 
ese espíritu que cada uno tenemos 
a los 365 días del año, nuestra vida 
el resto del año podría ser distinta, 
podría ser mejor.
Qué notable sería que todas las 
noches sean Nochebuena… pero 
tenemos una oportunidad. La mis-
ma que año tras año nos recuerda 
esa estrella de Belén, pues no hay 
que olvidarnos que hace más de 
dos mil años un hombre vino a 
este mundo a entregarnos el re-
galo más preciado que podemos 
recibir en Navidad. Nos entregó 
fe, esperanza y amor y con eso se 
pueden mover montañas. Feliz Na-
vidad.

Si todas las noches 
fueran Nochebuena…

Editorial
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E l Cuarto Juzgado de Ga-
rantía de Santiago resol-
vió  mantener la prisión 
preventiva de Luis Her-

mosilla, quien está formalizado 
por delitos tributarios, soborno y 
lavado de activos en el marco del 
denominado «Caso Audio».
El abogado se encuentra bajo esta 
medida cautelar en el anexo cár-
cel Capitán Yáber  desde el 27 de 
agosto pasado, cuando el tribunal 
también decretó la medida para 
María Leonarda Villalobos y su pa-
reja Luis Alberto Angulo.
Al resolver en esa oportunidad, el 
tribunal estimó que “existe una sos-
pecha grave y fundada de que  los 
imputados pudieran obstaculizar 
la investigación".
“Dado que se configuran los delitos 
pluriofensivos, hacen que la liber-
tad de los imputados  sea un peli-
gro para la seguridad de la socie-

dad  y, en consecuencia, se decrete 
la prisión preventiva“, añadió.
En esta ocasión, el juzgado consi-
deró que los datos aportados en 
audiencia por la Fiscalía hacen ne-
cesario mantenerlo privado de li-
bertad por que es un peligro para 
la seguridad de la sociedad  por 
la gravedad de los delitos que se le 
imputan.

ANTECEDENTES
En noviembre de 2023, la Fiscalía 
abrió una investigación de oficio 
en contra de Hermosilla tras la re-
velación que hizo Ciper Chile de un 
registro de audio en el que se invo-
lucra al abogado en el pago de coi-
mas a funcionarios del Servicio 
de Impuestos Internos (SII) y la 
Comisión Para el Mercado Finan-
ciero (CMF).
El 1 de diciembre pasado, el Conse-
jo de Defensa del Estado interpuso 

ante el Cuarto Juzgado de Garantía 
de Santiago una querella contra el 
jurista, el empresario Daniel Sauer 
Adlerstein; y la abogada María Leo-
narda Villalobos Mutter; como au-
tores de delitos consumados y 
reiterados de soborno.
Esto, en el marco de la investigación 
penal iniciada a partir de la publici-
dad, por parte de medios de comu-
nicación social, de una grabación 
y transcripciones que revelan la 
comisión de actuaciones delictivas 
reconocidas por los imputados, y 
de las que se desprende que preten-
dían intervenir en futuros ilícitos.

CORTE RECHAZÓ RECURSO
El 5 de septiembre pasado, la Un-
décima Sala de la Corte de Ape-
laciones de Santiago  mantuvo la 
prisión preventiva para los abo-
gados Leonarda Villalobos y Luis 
Hermosilla  tras negar las solicitu-
des para modificar la medida cau-
telar.
Entre los argumentos presentados 
por la Corte, se destacó la “sofisti-
cación” con la que se llevaron a 
cabo los delitos mencionados, lo 
que ratificó la necesidad de impo-
ner la medida cautelar más severa. 
Además, se indicó que las alegacio-
nes de las defensas deberán ser re-
sueltas en el juicio correspondiente.

Juzgado de Garantía de Santiago 
mantiene la prisión preventiva para 
Luis Hermosilla

El abogado continuará bajo la medida cautelar en el Anexo 
Capitán Yáber de la comuna de Santiago.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/juzgado-de-garantia-de-santiago-mantiene-la-prision-preventiva-para-luis
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E l ministro del Interior su-
brogante,  Luis Cordero, 
afirmó que la cartera ha 
estado  “plenamente dis-

ponible” para la denunciante  de 
Manuel Monsalve, cuyo estado de 
salud la mantiene internada en 
la Unidad de Cuidados Intensivos 
(UCI) del Hospital de Curanilahue, 
en la Región del Biobío.
La autoridad aseguró que “la de-
nunciante no solo está protegida 
legalmente, sino que todos tene-
mos que ser respetuosos de su si-
tuación y especialmente cuando 
está vinculado a una situación de 
salud”.
“El Ministerio del Interior ha esta-

do  plenamente disponible y ha 
estado abordando principalmen-
te su situación de dependencia 

del Ministerio y lo va a seguir 
haciendo. En lo demás, creo que 
nosotros tenemos que ser espe-
cialmente respetuosos y abordar 
la protección que en el caso de la 
víctima corresponda”, agregó el 
personero en una actividad con Ca-
rabineros.
La denunciante de Manuel Mon-
salve se mantiene con pronóstico 
reservado en el Hospital de Curani-
lahue y su familia afirmó que está 
en “estado de inconsciencia” y re-
cibiendo “toda la atención médica 
necesaria, mediante un monitoreo 
constante de su estado de salud”.
Previamente la ministra de la Mujer, 
Antonia Orellana, había dicho res-

pecto a esta situación que no debía 
revelarse información no verificada 
y llamó a respetar “las garantías 
de privacidad que están en los 
derechos de los pacientes respec-
to a sus procesos de salud  y que 
actuemos con el cuidado ético que 
se exige para evitar la victimización 
secundaria”.
Y pese a insistir en que se le ofre-
ce apoyo como mujer mayor de 18 
años, “ella es libre de definir tanto 
su representación jurídica como 
si desea o no ingresar a alguno de 
nuestros programas de atención”, 
sostuvo.

Cordero afirma que el Ministerio 
del Interior "ha estado plenamente 
disponible" para la denunciante de 
Monsalve

El ministro del 
Interior subrogante 
manifestó que "creo 
que nosotros tenemos 
que ser especialmente 
respetuosos y abordar 
la protección que en 
el caso de la víctima 
corresponda".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/cordero-afirma-que-el-ministerio-del-interior-ha-estado-plenamente
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E l Presidente  Gabriel Boric 
le concedió el indulto a 
Katty Hurtado, mujer con-
denada en 2021 por el  pa-

rricidio de su exesposo, Richard 
Aravena,  pese a haber argumen-
tando sufrir violencia intrafamiliar.
El Ministerio de Justicia y Derechos 
Humanos informó de esto a través 
de un comunicado.
“A solicitud de S.E. el Presidente de 
la República, Gabriel Boric Font, 
amparado en la Ley Nº 18.050, el 
ministro de Justicia y Derechos 
Humanos, Jaime Gajardo Falcón, 
firmó el  indulto particular califi-
cado en favor de Katty Margarita 
Hurtado Caamaño, quien, tal como 
la ley exige, realizó el trámite de so-
licitud formal del caso”.
El escrito agregar que “el indulto 
presidencial es una facultad del 
Presidente de la República, consa-
grada en el artículo 32 N° 14 de la 
Constitución y en la Ley Nº 18.050 
que fija las normas generales para 
conceder”.
Por su parte, el Mandatario en su 
cuenta de X argumentó que su de-
cisión se produjo luego de analizar 

la situación en sí y las agresiones 
que tuvo que vivir la mujer dentro 
de la cárcel.
"Después de estudiar en conciencia 
todos los antecedentes del caso, 
teniendo a la vista el historial de 
agresiones que ha vivido, el daño 
acreditado por la violación que 
sufrió en la cárcel de Calama, su 
historial en los más de seis años 
que lleva privada de libertad, y 
una profunda reflexión de meses, 
he decido hacer uso de la facul-
tad conferida por la Constitución 
y otorgar indulto presidencial a 
Katty Hurtado Caamaño", sostuvo 
el jefe de Estado.
A su vez, la senadora Paulina 
Núñez declaró sobre el indulto pre-
sidencial que "es una noticia que 
sin duda estábamos esperando 
porque, de manera transversal 
y durante mucho tiempo, hemos 

solicitado al Presidente que en-
tregue este indulto para Kathy. 
Sabemos de la necesidad de poder 
estar con su familia, con su hijo y, 
por supuesto, de gozar de libertad 
en ese momento. A lo mejor es bue-
no recordarlo, no hubo un fallo con 
justicia, con perspectiva de género. 
Ella se defendió y luchó por su vida 
y pagó por eso con prisión, con su 
propia libertad. Pero hoy, gracias a 
esta decisión que valoramos, ella 
va a poder pasar la Navidad en su 
casa.  Creo que es una tremenda 
señal, no solamente para la justi-
cia, sino que para todas las muje-
res violentadas".
En tanto, la diputada Camila Mu-
sante agredeció al Presidente Boric 
"por honrar su palabra, hoy se otor-
gó el indulto a Katty Hurtado, quien 
ha  pasado los últimos siete años 
de su vida privada de libertad por 

haberse defendido de violencia 
sistemática  que ejercía su ex pa-
reja contra ella. Hoy Katty tiene la 
oportunidad de salir y romper de 
una vez por todas con ese círculo 
y esperamos vivir una vida libre de 
violencia como merecemos todas 
las mujeres en nuestro país. Felici-
to nuevamente al Presidente Boric 
que haya otorgado el indulto a Kat-
ty Hurtado, porque esto es de toda 
justicia y reparación para una 
mujerque fue violentada durante 
toda su vida enla convivencia con 
su expareja".
Cabe recordar que Katty Hurtado 
fue declarada culpable por parrici-
dio en 2021, siendo  condenada a 
20 años de cárcel.
Según el fallo judicial, en la madru-
gada del 14 de mayo de 2018, en la 
ciudad de Calama, la mujer acudió 
al domicilio de su expareja, Richard 
Aravena, para tratar asuntos eco-
nómicos.
Durante el encuentro, el sujeto  le 
causó la muerte mediante golpes 
en la cabeza con un objeto con-
tundente y lesiones en el cuello con 
un elemento cortopunzante.

Presidente Boric indulta a Katty 
Hurtado, condenada a 20 años por 
parricidio de su exesposo en 2018

El Mandatario en su cuenta de X argumentó que su decisión 
se produjo luego de analizar la situación en sí y las agresiones 
que tuvo que vivir la mujer dentro de la cárcel.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-boric-indulta-a-katty-hurtado-condenada-a-20-anos-por


25

https://puranoticia.pnt.cl/negocios/carozzi-celebro-30-anos-de-sus-tradicionales-olimpiadas-junto-a-mas-de


Nacional Martes 24 de Diciembre26

L a ministra de la Mujer y 
Equidad de Género, An-
tonia Orellana, informó 
la postergación del ingre-

so a trámite del proyecto de abor-
to sin causales en el Congreso, el 
cual fue anunciado por el Presiden-
te Gabriel Boric durante su última 
Cuenta Pública, cuando dijo que la 
iniciativa debía ingresar durante 
diciembre al parlamento.
En entrevista con  CNN Chile, la 
secretaria de Estado señaló que la 
iniciativa se encuentra en redac-
ción y que ya se han realizado ron-
das de conversación con diversos 
legisladores y partidos:  “Estamos 
dialogando actualmente con las 

parlamentarias para buscar lo 
que se conoce como un máximo 
viable, es decir, cuánto concita el 
mayor apoyo dentro de los secto-
res que están a favor dentro del 
Congreso. Ahora, en particular, 
lo que hemos estado mirando es 
la legislación de países como Ale-
mania, que se centra en torno a 
las 14 semanas”, explicó.
La postergación del proyecto se 

debe a que  el Gobierno retirará 
desde Contraloría el reglamen-
to de la ley de interrupción del 
embarazo en tres causales y que 
regula la objeción de conciencia, 
con el fin de realizar algunas modi-
ficaciones.
En ese sentido, Orellana dijo que 
el aplazamiento "tiene un motivo 
técnico y otro político: El técnico es 
que si hay cosas que estima la Con-

traloría General de la República que 
quedan fuera de la potestad admi-
nistrativa del Ejecutivo, deben ser 
ingresadas en el proyecto, porque 
sino, nos pueden quedar fuera de 
idea matriz quizás, y no las vamos 
a poder indicar después".
"Hoy nuestro país tiene un amplio 
y transversal acuerdo, que son las 
tres causales, y estamos buscan-
do mejorar su implementación. 
¿Por qué? Porque se coartó mucho 
con el reglamento ingresado pre-
viamente. Y luego vamos a avanzar 
con este tema (aborto sin causales) 
que sabemos que tiene posiciones 
más divididas, aunque ha avanza-
do mucho", agregó la ministra.

Gobierno posterga ingreso a trámite 
parlamentario del proyecto de aborto 
sin causales

Ministra de la Mujer y Equidad de Género, Antonia Orellana, 
indicó que su envío se hará luego que se apruebe el 
reglamento en Contraloría sobre el aborto en tres causales.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/gobierno-posterga-ingreso-a-tramite-parlamentario-del-proyecto-de-aborto
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E l senador UDI Iván Moreira 
acusó a las AFP de no ha-
ber cumplido con su rol en 
el sistema de pensiones y 

de actuar con  “indolencia” y “so-
berbia” en medio del debate por 
la reforma previsional.
“Si en la discusión del proyecto no 
hay suficientes votos para respal-
dar un acuerdo,  el gran triunfo lo 
va a tener las AFP, que no ha ayu-
dado nunca en nada“, sostuvo el 
parlamentario en Tolerancia Cero 
de CNN Chile.
Moreira también lamentó que las 
AFP no hayan mostrado autocrí-
tica:  “El rol es de una indolencia, 
una soberbia, ninguna palabra du-

rante todo el debate“.
En cuanto a la postura de la  UDI 
respecto a la reforma, Moreira re-
afirmó el compromiso de su sector 
con el rechazo al sistema de repar-
to, defendiendo que el 6% adicional 
vaya para los cotizantes, aunque 
dejó abierta la posibilidad de llegar 
a un acuerdo.
“Tenemos que  buscar un acuerdo 
bueno  y sustentable en el tiempo”, 
enfatizó.
El senador también aprovechó la 
ocasión para criticar al Partido Re-
publicano, acusándolo de ser  “ul-
tra” y estar dividiendo a la dere-
cha  y podría poner en riesgo una 
victoria de Chile Vamos.

“Actúan como ultras, dividen a los 
chilenos entre amigos y enemi-
gos.  Arriesgan una próxima vic-
toria de Chile Vamos. Iniciaron un 
camino propio”, afirmó Moreira.
Además, el legislador cuestionó la 
postura de Republicanos respecto 
a la igualdad de género, en especial 
en lo relacionado con las jubilacio-
nes.
“Siempre votan en contra de las 
mujeres“, aseguró, refiriéndose a 
la negativa del partido a apoyar 
la equidad en las pensiones de 
hombres y mujeres. “Parecen que 
no quisieron que podamos igualar 
entre hombres y mujeres sus jubila-
ciones“, agregó.

Finalmente, sostuvo querer “hacer 
las cosas bien,  no por una coyun-
tura electoral, que es lo que está 
haciendo Republicanos”.

Senador Moreira acusa a las AFP de 
actuar con “soberbia” en medio del 
debate de reforma previsional

“Si en la discusión 
del proyecto no hay 
suficientes votos para 
respaldar un acuerdo, 
el gran triunfo lo van a 
tener las AFP que no han 
ayudado nunca en nada“, 
sostuvo el parlamentario.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/senador-moreira-acusa-a-las-afp-de-actuar-con-soberbia-en-medio-del
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E l delegado presidencial de 
la Región Metropolitana, 
Gonzalo Durán, expresó su 
preocupación por los resul-

tados del plan Calles Sin Violencia 
y afirmó que el actuar de los delin-
cuentes se ve influido por un des-
precio al valor de la vida y al alto 
número de armas en la calle.
En ese sentido, adelantó en radio 
Pauta que desde la delegación dis-
pusieron un plan de contingencia 
orientado al  “control y fiscaliza-
ción en el marco de la Navidad 
con el propósito de que sea una 
celebración segura”.
“Nos hemos concentrado princi-
palmente en la actividad comer-
cial y en las ferias navideñas con 
el propósito de hacer patrullajes 
preventivos, controles de identi-
dad que permitan que la gente que 
concurre a las distintas actividades, 
especialmente comerciales, lo pue-
da hacer en un ambiente adecua-
do”, dijo el delegado.
Al respecto comentó que se han 
hecho “más de 35 mil controles ve-
hiculares y de identidad. Y adicio-
nalmente, desde el 25 de noviem-
bre hasta el 22 de diciembre,  ya 
tenemos 187 personas detenidas, 
especialmente por delitos de mayor 
connotación social ocurridas en es-
tos lugares y que son detectadas en 
flagrancia”.
Durán mencionó lo que a su juicio 
explica el aumento de la violencia. 
Entre ellas está “la disputa en-

tre  bandas criminales especial-
mente vinculadas al tráfico de 
drogas y las fiestas de distinta na-
turaleza que se realizan en el marco 
de estas celebraciones”.
“Tenemos consumo abusivo de al-
cohol y drogas y muchas veces con-
flictos interpersonales terminan 
con situaciones violentas y tenien-
do presente la  fuerte presencia 
de armas de fuego, muchas veces 
esto termina con fallecidos, razón 
por la que hemos hecho el máximo 
esfuerzo por fortalecer la presencia 
policial en cada territorio”, sostuvo 
la autoridad.
Además, alertó que  “efectiva-
mente hay un incremento de las 
armas de fuego,  razón por la cual 
hemos hecho un esfuerzo muy im-
portante por incrementar la incau-
tación de armas ilegales y fiscalizar 
las armas legalmente inscritas, por-
que muchas de ellas por distintas 
razones terminan en manos de los 
delincuentes”.
“Y lo otro es que efectivamente 
hay un cierto desprecio por la vida. 
Evidentemente que estas personas 
que cometen estos delitos violentos 
sin que medie provocación algu-
na,  muchas veces están bajo los 
efectos de la droga”, dijo.

En cuanto a los resguardos previs-
tos para las personas en contexto 
de ferias navideñas, en tono a las 
cuales han ocurrido hechos de de-
lincuencia, incluso con disparos, 
Durán informó que han levanta-
do “información de 137 ferias de 
gran envergadura y mayor com-
plejidad  que tienen un servicio 
policial más permanente y más de 
500 ferias en toda la Región Me-
tropolitana de menor envergadu-
ra donde hacemos un esfuerzo de 
control preventivo con Carabine-
ros”.
El delegado mencionó que los he-
chos delictuales en ferias navi-
deñas han sido muy acotadas a 
ciertos sectores, porque  “para ser 
justos, en general las ferias na-
videñas se han desarrollado con 
total normalidad”.
“Hay un par de casos con delitos 
más violentos,  incluso un homici-
dio con proximidad a una feria 
navideña  en un horario donde no 
estaba funcionando, pero en gene-
ral han funcionado adecuadamen-
te, considerando eso sí el comercio 
irregular y las múltiples incivilida-
des que se producen”, afirmó.
En la misma línea indicó que en 
todos los centros urbanos de alta 

aglomeración han desplegado pre-
sencia de Carabineros, de PDI y se 
han realizado  controles de iden-
tidad con foco en migración irre-
gular, y además se han desplegado 
los servicios públicos regionales 
como Aduana, Seremi de Salud, fis-
calización del Ministerio Transporte 
entre otros.
Sobre las críticas que han surgido 
por parte de alcaldes al plan Calles 
sin Violencia, el delegado Durán 
señaló que “hicimos un Consejo Re-
gional de Seguridad Pública hace 
algunos días, en que participaron 
una gran cantidad de municipios. 
Después apareció una nota en 
prensa que decía que los alcal-
des habían reclamado por los re-
sultados del Calle sin Violencia y 
eso no es efectivo”, aclaró.
Durán explicó que solo el alcalde 
de San Bernardo estimaba que en 
su comuna el plan no había resul-
tado.
”Si nosotros medimos incautación 
de armas, de drogas y personas de-
tenidas,  en todas ellas el avance 
ha sido muy significativo”, afirmó 
el delegado de la Región Metropo-
litana.
“Lo que es verdad, es que a diferen-
cia de otras regiones del país, en la 
Región Metropolitana  no hemos 
logrado bajar la tasa de homici-
dios.  En general se ha mantenido 
estable, pero es suficientemente 
preocupante en el umbral en que se 
encuentra”, señaló.

Delegado Durán asegura que “en la 
Región Metropolitana no han podido 
bajar los homicidios"

Además confirmó que desde la delegación dispusieron un 
plan de contingencia orientado al “control y fiscalización 
en el marco de la Navidad con el propósito de que sea una 
celebración segura”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/delegado-duran-asegura-que-en-la-region-metropolitana-no-han-podido-bajar
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Un incendio afecta a un frigorífi-
co y packing de la empresa frutí-
cola David del Curto, en la comuna 
de Requínoa, Región de O’Higgins.
La emergencia se registra a un 
costado de la Ruta del Maipo, a 
la altura del kilómetro 99, entre el 
sector túnel Angostura y la locali-
dad Peor es Nada.
El siniestro ha dejado  una gran 
nube de humo negro que es visi-
ble incluso en comunas aledañas.
650 personas fueron despacha-
das a sus domicilios ya que en el 
lugar se almacena amoníaco.
El capitán Pablo Fuentes, de la 
Subcomisaría de Requínoa, in-
formó que  “no está confirmado 
aún, pero  hay una bodega de 
químicos que pudiese ser muy 
perjudicial si es que llega el in-
cendio. Se están haciendo todos 
los esfuerzos para poder lograr 
que no llegue al lugar, pero sí hay 

importante cantidad de amoníaco 
almacenado en este lugar que po-
dría ser perjudicial para la salud 

de todos los que nos encontramos 
aquí. Obviamente habría que eva-
cuar a 500 metros aproximada-

mente a la redonda”.

El Ministerio Público confirmó la 
muerte de un ciudadano de nacio-
nalidad peruana al interior de la 
cárcel de Acha, en Arica.
El hecho quedó al descubierto du-
rante la mañana de este martes, 
cuando gendarmes de la cárcel de 
Arica encontraron el cadáver  ata-
do de pies y manos.
El interno  compartía celda con 
otros tres extranjeros, quienes lo 
habrían agredido en horas de la 

noche, de acuerdo a lo que reportó 
la Fiscalía.
“Recibimos un llamado telefónico al 
teléfono del turno, por lo tanto deci-
dimos como equipo ECOH consti-
tuirnos en el complejo en compañía 
de la Brigada de Homicidios de esta 
ciudad, donde se nos da cuenta del 
fallecimiento de una persona al 
interior de una celda”, informó la 
fiscal Verónica Roco.

Reo extranjero fue asesinado en la cárcel de 
Arica: víctima estaba atada de pies y manos

Servicio Nacional de la Mujer se querelló 
contra alcalde de Temuco por "violencia de 
género"

El Servicio Nacional de la Mujer y la 
Equidad de Género (SernamEG) de 
La Araucanía se querelló contra el 
alcalde de Temuco, Roberto Neira, 
por violencia de género en el caso 
de una supuesta violación a una 
funcionaria municipal.
Según informa El Austral, la direc-
ción regional de SernamEG presen-
tó la querella ante el Juzgado de 
Garantía de Temuco. El jefe comu-
nal se encuentra con licencia médi-
ca mientras se desarrolla la inves-
tigación  de la Fiscalía Regional de 
La Araucanía.

Incendio de grandes proporciones consume 
instalaciones de empresa frutícola en Requínoa

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍEl interno compartía 

celda con otros tres 
extranjeros, quienes 
lo habrían agredido en 
horas de la noche de 
este lunes, de acuerdo a 
lo que reportó la Fiscalía.

La fiscalía regional 
investiga al jefe comunal 
por violación y no por 
abuso sexual como 
estaba caratulada la 
carpeta en un principio, 
en el año 2021.

El siniestro ha dejado una 
gran nube de humo negro 
que es visible incluso en 
comunas aledañas.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/reo-extranjero-fue-asesinado-en-la-carcel-de-arica-victima-estaba-atada-de
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I smael, Josué, Saúl, y Steven 
salieron a jugar un partido 
de fútbol el 8 de diciembre 
y no regresaron a sus casas.

La desaparición de los menores de 
entre 11 y 15 años ha conmocionado 
al país ante la falta de información 
y la presunta participación de mi-
litares.
En los últimos días ha aumenta-
do la presión sobre el gobierno del 
presidente ecuatoriano, Daniel No-
boa, para que entregue informa-
ción sobre el caso, tras dos  sema-
nas de silencio.
Noboa dijo este lunes que es pre-
maturo hablar de una  "desapari-
ción forzada", como la familia de 
los jóvenes, organizaciones de de-
rechos humanos y opositores están 
calificando el caso.
Mientras, la Asamblea Nacional 
llamó a comparecer al ministro 
de Defensa y a dos mandos de las 
Fuerzas Armadas para esclarecer lo 
ocurrido.
El mandatario dijo en una entrevis-
ta radial que sugirió a una comisión 
que los cuatro chicos "sean consi-
derados como héroes naciona-
les".
"No vamos a encubrir a nadie", 
agregó, y señaló que se está ana-
lizando "en qué período hubo un 

operativo militar, en qué período 
desaparecieron".
Este lunes hubo un plantón en las 
afueras de la Fiscalía de Guayaquil, 
en el que participaron decenas de 
personas que exigían conocer el 
paradero de los menores.
"¡Vivos se los llevaron y vivos los 
queremos!', gritaban los manifes-
tantes, que exigen saber "¿Dónde 
están los 4 de Guayaquil?".
Luis Arroyo, padre de Ismael y Jo-
sué, dos de los cuatro desapareci-
dos, expresó que estaban  "total-
mente devastados".
Relató a la prensa local que había 
varios niños en la calle, cuando dos 
vehículos con personas vestidas de 
militares trataron de detenerlos. 
Los menores huyeron, pero cuatro 
de ellos fueron  alcanzados por la 
patrulla, entre ellos, sus dos hijos.
Entre lágrimas, la madre de Ismael 
y Josué dijo que su instinto le decía 
que sus hijos están vivos y que tiene 
sus uniformes escolares plancha-
dos para que los niños vayan a la 
escuela tan pronto como regresen.

VERSIONES CONTRADICTORIAS
Durante el fin de semana el minis-
tro de Defensa, Gian Carlo Loffredo, 
adjudicó la desaparición de los me-
nores a "grupos delincuenciales".

Quienes cuestionan a las Fuerzas 
Armadas buscan "hacerle el juego 
al crimen organizado"  y "censu-
rar a la institución", puntualizó.
Sin embargo, este lunes, Loffredo 
reconoció que los menores fueron 
detenidos por una patrulla con 16 
agentes que pasaban por el Mall 
del Sur.
Los militares  "observan a ocho 
personas que estaban presunta-
mente robándole a una mujer", 
explicó.
"Se bajan los miembros de la pa-
trulla,  neutralizan y aprehenden 
a tres personas y una cuarta es 
entregada por la ciudadanía que 
lo había cogido", señaló el ministro 
en declaraciones a la radio City.
"Esta es lamentablemente la mane-
ra en que aprehenden a estos cua-
tro chicos".
Loffredo confirmó que la patrulla 
militar que intervino tiene su base 
en Taura.
"Debe ser que camino a la base es 
cuando  toman la decisión de de-
jar libres a estos niños".

CÁMARAS DE SEGURIDAD
Organizaciones de derechos huma-
nos exigen que el caso se investigue 
como desaparición forzada y que 
los militares involucrados en el he-

cho sean procesados penalmente.
Pero el presidente Noboa dijo que 
se necesitaba un  "análisis técni-
co"  antes de que el incidente pu-
diera calificarse de desaparición 
forzada.
Katy Bustos, la madre de Ismael y 
Josue Arroyo, busca respuestas.
La Fiscalía General de Ecuador, por 
su parte, abrió una investigación y 
señaló en su cuenta de la red social 
X que las indagaciones estarán a 
cargo de la Unidad Especializada 
en la Investigación del Uso Ilegíti-
mo de la Fuerza en Quito.
La agencia Associated Press infor-
mó que revisó las imágenes de cá-
maras de seguridad que muestran 
el momento en que dos menores 
son capturados por hombres ves-
tidos con uniformes militares y 
subidos a una camioneta.
Ambos son puestos boca abajo en 
la camioneta y a uno de ellos, un 
militar le da un puñetazo en la ca-
beza, informó la agencia.
Estas imágenes, agregó, fueron en-
tregadas a la Fiscalía, a la Unidad 
Antisecuestros de la Policía y a la 
Asamblea Nacional por la empresa 
pública municipal para la Gestión 
de Riesgos y Control de Seguridad 
de Guayaquil.
Uno de los padres de los menores le 
dijo a la prensa local que mientras 
esperaba que los chicos regresaran 
a casa, recibió una llamada de un 
hombre desconocido  que le dijo 
que fuera a buscar a los niños en 
el camino que va hacia la locali-
dad de Taura, una vía que comuni-
ca con una base militar.
El padre agregó que pidió hablar 
con su hijo y que este le dijo por 
teléfono: "Los militares nos cogie-
ron, nos metieron palo, nos están 
acusando de un robo, nos dejaron 
botados. Por favor ven, sálvame".
Tras alertar a las autoridades, los 
familiares dicen haber recibido una 
segunda llamada con la voz de un 
hombre que decía: "La mafia se los 
llevó".

Qué se sabe de los cuatro niños que 
salieron a jugar y están desaparecidos 
tras ser detenidos por militares en 
Ecuador

La desaparición de los 
menores de entre 11 y 15 
años ha conmocionado 
al país ante la falta de 
información y la presunta 
participación de militares.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/que-se-sabe-de-los-cuatro-ninos-que-salieron-a-jugar-y-estan-desaparecidos
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L a Fiscalía de Venezuela 
anunció la  liberación de 
otro medio centenar de 
personas  detenidas du-

rante las protestas posteriores a las 
elecciones presidenciales del 28 de 
julio, en las que la oposición denun-

cia fraude en los resultados oficia-
les, que dieron la victoria a Nicolás 
Maduro.
"En coordinación con los tribunales 
penales, fueron revisados un nuevo 
grupo de casos -que se suman a los 
tramitados en horas de la mañana- 

vinculados a la violencia postelec-
toral. En este sentido, fueron solici-
tadas y acordadas 46 revisiones 
de medidas a procesados tras los 
graves hechos posteriores al 28 
de julio", reza un comunicado pu-
blicado en la red social Instagram.

El texto, firmado por el fiscal gene-
ral, Tarek William Saab, especificó 
que con estas  "solicitudes apro-
badas se alcanza la cifra de 956 
excarcelaciones realizadas en el 
marco del debido proceso garan-
tizado por la Constitución de la 
Repúlica".
Las organizaciones de Derechos 
Humanos estiman que unas 2.400 
personas fueron arrestadas en el 
contexto de la crisis postelectoral, 
marcada por la discrepancia entre 
un chavismo que reivindicaba la 
victoria de Maduro y una oposición 
que hacía lo propio con su candi-
dato, Edmundo González Urrutia, 
quien se encuentra en España.
Según un nuevo recuento publica-
do por la ONG Foro Penal,  en las 
cárceles de Venezuela permane-
cen recluidos 19 extranjeros y 31 
con doble nacionalidad.

Régimen de Maduro libera a otros 
46 detenidos en protestas tras las 
elecciones de julio

La Fiscalía de Venezuela 
informó que fueron 
solicitadas y acordadas 46 
revisiones de medidas a 
procesados "tras los graves 
hechos posteriores al 28 de 
julio".

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/regimen-de-maduro-libera-a-otros-46-detenidos-en-protestas-tras-las
https://toyota.cl/cotiza-online/configurar/76/?gclsrc=aw.ds&gad_source=1&gclid=CjwKCAiA6t-6BhA3EiwAltRFGEOyJCDL9YeEy8DGH-kmEokGZcqgLL8HGKneTc5WitYaKQm4mh8i2BoCrbIQAvD_BwE


Deportes
Martes 24 de Diciembre33

Si bien Luciano Cabral arribó a 
mediados de año al León de Méxi-
co, el seleccionado chileno dejaría 
el cuadro azteca "por motivos de 
adaptación".
Frente a esto, existe expectación 

por un posible fichaje en Colo-Colo 
de cara a la próxima temporada y 
hasta el propio volante habría ex-
presado su deseo de jugar por el 
"Cacique".
Sin embargo, el conjunto de Macul 

no tendría la tarea sencilla, debido 
a que en las últimas horas se dio a 
conocer que un gigante de Argenti-
na también pretendería la incorpo-
ración de la exfigura de Coquimbo 
Unido.

Según Matías Martínez, periodista 
de radio La Red, Independiente de 
Avellaneda está negociando con 
el Grupo Pachuca por el traspa-
so del mediocampista, por lo que 
ofrecería un monto no determina-
do de dinero más el porcentaje del 
pase de Braian Martínez, quien este 
año jugó en Everton de Viña del 
Mar.
De hecho, con el factor de que Ca-
bral pertenezca al Grupo Pachuca, 
no descarta la chance de que pue-
da jugar por los "ruleteros", pues 
el medio 'Fieramanía'aseguró que 
el volante podría reforzar a los 
viñamarinos de cara a su partici-
pación en la Copa Sudamericana 
2025.

Colo-Colo tendría la competencia de 
Independiente de Argentina para fichar a 
Luciano Cabral

Todo un conflicto ha provocado Fe-
lipe Loyola entre Independiente 
de Avellaneda y Boca Juniors, de-
bido a al interés del cuadro xeneize 
por el volante chileno de cara a la 
próxima temporada, y porque Juan 
Román Riquelme habría empezado 
negociar con el jugador a espaldas 
del Rojo.
Así al menos lo sostuvo Daniel 
Seoane, secretario general de Inde-
pendiente, al expresar: "Tenemos el 
rumor de que Boca llamó al repre-
sentante de Loyola, este domingo. 
Sería una falta de ética total. Hace 
unos días estuvimos en la AFA, cara 
a cara, y no nos manifestaron nin-
gún interés".
Según comentaron desde el elenco 
boquense a l diario Olé, el nacio-
nal "fue ofrecido", y habría sido 
durante las reuniones del Consejo 

de Fútbol y la representación de 
Gary Medel (Fernando Felicevich), 
donde se consultó si el equipo Oro 
y Cielo estaba interesado en el ex 
Huachipato.
De acuerdo al citado medio, a Fe-

licevich le informaron que Loyola 
"está incluido en una de las listas 
que Fernando Gago  entregó con 
sus opciones para las distintas 
posiciones a reforzar".
Eso sí, añadió que "solamente po-

dría ser objeto de una negociación 
en el caso de que no se termine 
de cerrar un mediocampista que 
estaría muy cerca de acordar su 
llegada".

La respuesta de Boca Juniors por posible fichaje de Felipe Loyola

El volante chileno 
protagoniza toda una 
polémica en el fútbol 
argentino entre su 
club, Independiente de 
Avellaneda, y el cuadro 
xeneize.

Según la prensa trasandina, 
el volante está en la órbita del 
elenco de Avellaneda para la 
temporada 2025.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/la-respuesta-de-boca-juniors-por-posible-fichaje-de-felipe-loyola
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/colo-colo-tendria-la-competencia-de-independiente-de-argentina-para-fichar
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Lo de Brian Fernández en Coquim-
bo Unido es para no creer. El ju-
gador había se había convertido 
hace unos días en gran refuerzo 
del cuadro "pirata" de cara a la 
próxima temporada, pero el lunes, 
después de que se diera a conocer 
que faltara a los entrenamientos, el 
propio futbolista confirmó su salida 
del club.

"Quería comunicar que en este 
día me quedaré en Argentina. Es 
medio loco, pero es la realidad de lo 
que necesito hoy, que es estar cerca 
de mi familia, que es lo que tengo 
ganas de hacer. Doy las gracias a 
todos y feliz de poder decirlo, antes 
no daba la cara", expresó el delan-
tero trasandino en un video.
“Estoy agradecido al equipo por 

contratarme y confiar, pero  he to-
mado la decisión de no regre-
sar. Agradezco al presidente, al 
profe y a los jugadores por los 10 
días que tuve", añadió.
La noticia no dejó para nada in-
diferente a la prensa trasandina. 
Por ejemplo, el medio Crónica titu-
ló: "Un bombazo inesperado".
"El jugador fue anunciado el pasa-

do 9 de diciembre, pero finalmente 
se optó por rescindir contrato. La 
ausencia al entrenamiento del úl-
timo sábado encendió las alarmas 
de la dirigencia, quienes optaron 
por aplicar la cláusula que existía 
en caso de ‘problemas extrafutbo-
lísticos’", agregó la publicación.
En tanto, Olé, el medio deportivo 
más popular de Argentina, escribió: 
"Lo cierto es que había preocupa-
ción sobre la salud del ex Almiran-
te Brown, porque desde hace ya 
unos días se había ausentado a 
los entrenamientos y su parade-
ro era una incógnita".
Por último, Diario Uno sostuvo: "El 
futuro del talentoso atacante, de 
30 años de edad, vuelve a quedar 
envuelto en incertidumbre, aunque 
su regreso a Argentina podría abrir 
nuevas oportunidades para un ju-
gador que, a pesar de los desafíos, 

Prensa argentina tilda de "bombazo 
inesperado" la renuncia de Brian 
Fernández a 12 días de haber fichado en 
Coquimbo

A días de haberse convertido en el gran refuerzo del 
cuadro "pirata", el delantero argentino anunció el 
lunes su sorpresiva salida anticipada del conjunto 
aurinegro, lo cual no dejó para nada indiferente a los 
medios trasandinos.

Paulo Díaz comienza a despedir-
se de River Plate. Pese a que hasta 
hace unos meses el defensa chileno 
era pieza clave y titular indiscuti-
do en el cuadro "millonario", bajó 
su rendimiento y ahora no estaría 
en los planes de cara a la próxima 
temporada.
Y el nuevo destino del seleccionado 
nacional podría estar en México. 
Desde hace unos días se viene ha-
blando sobre un supuesto interés 
del Monterrey, club en el que milita 
el nacional Sebastián Vegas.
El conjunto Rayado viene de per-
der la final del Torneo de Apertu-
ra azteca ante el América de Diego 
Valdés, Igor Lichnovsky y Víctor 
Dávila, por lo que el 2025 buscará 
su revancha y para eso pretende 

potenciar el equipo.
El elenco regiomontano es dirigido 
por el técnico argentino Martín De-
michelis, quien tuvo a Paulo Díaz 
en River Plate y fue una de las pie-

zas claves en la obtención del título 
de la Liga Profesional de Argentina 
en 2023.
Por eso, según dio a conocer la 
prensa argentina, en Rayados pre-

sentarán una oferta para intentar 
fichar al ex zaguero de Colo-Colo, 
Palestino y San Lorenzo.
Para contar con el chileno de cara a 
la próxima temporada, Monterrey 

Paulo Díaz podría dejar River Plate y continuar su carrera en el 
Monterrey de México

El conjunto Rayado viene 
de perder la final del Torneo 
de Apertura azteca ante el 
América, por lo que el 2025 
buscará su revancha y para 
eso pretende potenciar el 
equipo.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/prensa-argentina-tras-el-caso-de-brian-fernandez-en-coquimbo-bombazo
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/paulo-diaz-podria-dejar-river-plate-y-continuar-su-carrera-en-el-monterrey


35



Espectáculos
Martes 24 de Diciembre 36

El animador y periodista, Julio Cé-
sar Rodríguez, envió un emotivo 
mensaje a través de su cuenta de 
Instagram, a su compañera Mon-
serrat Álvarez, quien anunció su 
salida de Chilevisión tras seis años 
de trabajo.
"Son tantos años, tantos momen-
tos, tanta complicidad, respeto, 
cariño. Está todo dicho. Lo mejor 
para ti, compañera", escribió Ro-
dríguez en la publicación, en la cual 
agregó diversas fotos junto a Mon-
serrat.
Recordemos que este lunes Mon-
serrat Álvarez anunció su renuncia 
a Chilevisión para irse a trabajar 
a TVN, y también anunció que su 
último día en las pantallas de su 
actual canal será este viernes 27 de 
diciembre.

El mensaje de Julio César Rodríguez a Monserrat Álvarez tras su 
salida del canal: "Lo mejor para ti, compañera"

El periodista publicó imáge-
nes en sus redes sociales 
junto a Monserrat donde le 
dedicó unas palabras.

Luego de trabajar seis años segui-
dos en Chilevisión, este lunes la pe-
riodista Monserrat Álvarez, con-
firmó su salida del canal.
"Este 27 de diciembre será mi 
último día en Chilevision y 'Con-
tigo en la mañana'. Han sido 6 
años increíbles, intensos, exigen-
tes y donde aprendí kilos", expresó 
Monserrat a través de su cuena de 
Instagram.
Debido a esto, el medio Glamora-
ma informó que Álvarez llegaría 
a TVN para reemplazar a María 
Luisa Godoy en el matinal "Bue-
nos Días a Todos" , ya que la exa-
nimadora del Festival de Viña del 
Mar, renunciara al matinal. 
"Monse estará al frente de la par-
te de las noticias, de prensa del 
programa, mientras se espera que 
se sume otra figura femenina para 
todos los contenidos de magazine y 
entretención del 'Buenos Días'", ex-
presó el medio mencionado.

Monserrat Álvarez se despide de 
"Contigo en la Mañana" y aseguran que 
será el nuevo rostro de "Buenos Días a 
Todos" 

La periodista llegaría a TVN para reemplazar a María Luisa 
Godoy en el matinal "Buenos Días a Todos".

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/el-mensaje-de-julio-cesar-rodriguez-a-monserrat-alvarez-tras-su-salida-del
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/monserrat-alvarez-se-despide-de-contigo-en-la-manana-y-aseguran-que-sera
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Este lunes, el hijo de Raphael, Jaco-
bo Martos, confirmó que el cantan-
te español seguirá hospitalizado 
los días 24 y el 25 de diciembre, 

y que a partir del jueves "veremos si 
hay más pruebas". Además, Jacobo 
remarcó que "pasar aquí estos días 
no es ningún drama".

Martos también aseguró que tanto 
el intérprete como su familia están 
"muy tranquilos" y que "lo impor-
tante es que esté bien y que se 

vaya a casa perfecto", sin tener 
que "volver al día siguiente".
En relación con los exámes que Ra-
phael debe hacer, su hijo se excusó 
diciendo que no sabe de medicina 
y dejó en manos de los médicos las 
explicaciones cuando sea oportu-
no. "Un día es una resonancia, 
otro día un no sé qué...", mani-
festó.
Recordemos que el cantante se sin-
tió indispuesto el pasado martes 18 
de diciembre por un "aparente epi-
sodio cerebrovascular", el cual el 
médico finalmente lo descartó, por 
lo tanto siguen haciendo pruebas 
para ver que fue lo que realmente 
le pasó.

Hijo de Raphael asegura que el cantante pasará Navidad en la 
clínica

"Lo importante es que esté 
bien y que se vaya a casa 
perfecto", expresó Jacobo 
Martos, hijo del cantante 
español.

Miguel Piñera, tras su reciente 
diagnóstico de leucemia aguda, se 
quejó de la forma en que se lo tomó 
el programa de farándula, "Primer 
Plano".
Este domingo el empresario con-
cedió una entrevista exclusiva al 
espacio de Chilevisión para hablar 
de su enfermedad.
"He tenido la suerte de ver va-
rios doctores, unos te dan seis 
meses, otros te dan un año", re-
flexionó Piñera en el programa.
Mientras comentaban el diagnós-
tico del Negro, se generó un tenso 
cruce entre Rodríguez y Patricia 
Maldonado y Pamela Jiles, quie-
nes cuestionaron el estado de salud 
de Piñera.
"Mi pregunta es, si quieres tranqui-
lidad, porque te quedan seis meses 
de vida, cómo estás todos los días 
en televisión dando entrevistas, no 

entiendo", señaló Maldonado.
Bajo esta línea, Miguel Piñera   a 
través de su cuenta de Instagram 
respondió con molestia a la postu-

ra de quienes se encontraban en el 
programa, asegurando que "duda-
ron de mi enfermedad, eso es ser 
mala leche".

"Mi doctora Pinto y todo su equipo 
de médicos son mis tratantes de 
RedSalud Vitacura . Sin comenta-
rios", finalizó.

Negro Piñera contra "Primer Plano" por 
poner en duda su enfermedad: "Eso es 
ser mala leche"

"Mi pregunta es, si quieres 
tranquilidad, porque te 
quedan seis meses de vida, 
cómo estás todos los días en 
televisión dando entrevistas, 
no entiendo", señaló Patricia 
Maldonado, en el programa 
farandulero.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/hijo-de-raphael-asegura-que-el-cantante-pasara-navidad-en-la-clinica
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/negro-pinera-contra-primer-plano-por-poner-en-duda-su-enfermedad-eso-es
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